PARTIDOS POLITICOS

ASAMBLEA DE TODOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

LUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

Elige PRD comités; inicia 'batalla' por candidaturas

- Se reacomodan fuerzas políticas para designación de aspirantes
- Pendiente Azcapotzalco; alcanza en Iztapalapa planilla de unidad

JOHANA ROBLES

-johana.robles@eluniversal.com.mx

Con la renovación pendiente del Comité Delegacional en Azcapotzalco, el PRD en el Distrito Federal avanzó en la elección de dirigencias en 15 de las 16 demarcaciones, esto, de cara al proceso interno de selección de candidatos a diputados locales y jefes delegacionales para los comicios del próximo año.

Con esta renovación se da inicio al proceso de selección de candidatos a jefes delegacionales y diputados locales del sol azteca.

En el proceso de los comités se ha registrado, en algunas, un reacomodo de fuerzas políticas perredistas, como podría concretarse en Azcapotzalco.

En otras demarcaciones se mantuvo la hegemonía de los grupos perredistas gobernantes como fue en Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, con la corriente Nueva Izquierda (NI) o en Álvaro Obregón con Izquierda Democrática Nacional (IDN).

De acuerdo con el presidente del sol azteca capitalino, Raúl Flores, la mayoría del cambio de dirigencias delegacionales se logró a través del diálogo y con acuerdos. Mientras tanto en Azcapotzalco se

espera que esta semana se retomen las negociaciones.

La delegación Azcapotzalco ha sido gobernada por perredistas pertenecientes a la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) -como Laura Velázquez, Enrique Vargas y ahora Sergio Palacios-, sin

embargo, de acuerdo con los números obtenidos en la elección del pasado 7 de septiembre, el grupo político del diputado local y aliado con Nueva Izquierda (NI), Víctor Hugo Lobo, avanzó en esa demarcación.

Mientras tanto, en la delegación Iztapalapa, considerada el bastión perredista de la capital del país, tras una jornada que se extendió ayer hasta las seis de la mañana, los diferentes grupos políticos que tienen presencia territorial alcanzaron un acuerdo y presentaron una planilla de unidad para elegir como su presidente a Isaac Alberto Sánchez Badillo y Rogelio del Castillo Bricker, como presidente y secretario general del comité ejecutivo de la demarcación de 2014 a 2017.

De acuerdo con información del PRD capitalino, estuvieron presentes la diputada local Dione Anguiano quien con su equipo político de Movimiento de Equidad Social de Izquierda (Mesi) obtuvo la mayor can-

tidad de votos en esa demarcación en el pasado proceso interno-, el jefe delegacional en Iztapalapa, Jesús Valencia, quien ahora forma parte de las filas de Alternativa Democrática Nacional (ADN), los diputados federales Aleida Alavez, de IDN, y Carlos Augusto Morales, de NI, así como Arturo Santana, son los liderazgos del PRD en esa zona.

Al término de la renovación del comité delegacional —que fue el último que se realizó de los 16-, los perredistas coincidieron en que las próximas elecciones de junio 2015, los adversarios son el PRI y el PAN.

Con ello, Raúl Flores, confió en que

el PRD retenga para el próximo año la delegación Iztapalapa.

Otro caso, donde se logró un acuerdo, fue en la delegación Tlalpan, donde los diputados locales, Héctor Hugo Hernández, de IDN, y Carlos Hernández Mirón, perteneciente al grupo político del jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, se disputan y aspiran a la candidatura perredista a la jefatura delegacional.

En Álvaro Obregón, mantuvo la hegemonía el delegado, Leonel Luna, de IDN, como ocurrió en Venustiano Carranza con el grupo del diputado federal de NI. Julio César Moreno.

"Los perredistas tienen más coincidencias que diferencias, saben dialogar y ponerse de acuerdo en la adversidad"

RAÚL FLORES

Presidente del PRD en el DF

DELEGACIONES. Los comités del PRD renovaron sus dirigencias en prácticamente todas las demarcaciones, menos en Azcapotzalco.



VI legislatura



Fecha 23 - NOV - 2014

Página

RÓNICA: CONSEJO

Dobla Valencia a bejaranistas

RICARDO RIVERA

Después de 13 horas de negociaciones, Jesús Valencia no logró la Presidencia del Consejo Delegacional en Iztapalapa, pero hizo que los bejaranistas le cedieran la Secretaría General.

Movimiento de Equidad Social de Izquierdas (MESI). encabezada por Dione Anguiano, se impuso para presidir los trabajos del Consejo con miras a las elecciones del 2015.

Las negociaciones más fuertes fueron entre MESI v Alternativa Democrática Nacional -representada por el actual Valencia- e Izquierda Democrática Nacional, representada por la diputada federal Aleida Alavez.

Un total de 210 consejeros del partido fueron citados a las 17:00 horas del viernes en un hotel de la Colonia Leves de Reforma.

Ahí las diferentes tribus inauguraron la sesión y tras 20 minutos pidieron un receso para comenzar los cabildeos para elegir a los integrantes de la mesa directiva, 10 secretarías y la presidencia.

Fuentes del partido mencionaron que a esa hora se sabía que MESI había conseguido la mayoría con 120 votos de los consejeros; sin embargo Valencia se atrincheró en uno de los salones e intentó convencer de que la presidencia le correspondía.

Durante la espera el cansancio de los asistentes los obligó a dormirse en el piso y en las sillas del auditorio.

A las 5:30 horas, Valencia

cedió, pero salió de las instalaciones, abordó su camioneta junto con algunos integrantes de su equipo y ya no se esperó a la ceremonia de toma de protesta del nuevo Consejo... había logrado que su grupo avanzara un escaño.

"Creo que esto fue muy cansado, él (Valencia) tenía diferentes actividades y seguramente fue eso (por lo que se fue), pero él estuvo en el proceso del cierre del acuerdo. que era lo más importante". justificó Anguiano.







Fecha 23-NOV-2014

Página

6

Sección DLA CO

Con pies y cabeza

Comité Ejecutivo de Iztapalapa 2014-2017

PRD alcanza acuerdo para elegir dirigencia

Tras concretarse un acuerdo de unidad entre los grupos políticos en Iztapalapa, fueron electos Isaac Alberto Sánchez y Rogello del Castillo como presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Delegacional del PRD para el periodo 2014-2017. Sin

votos en contra o abstenciones, los 207 consejeros presentes, de un total de 211, se manifestaron a favor de una planilla única que también incluyó 10 secretarías más que conformarán el resto del Comité Ejecutivo Delegacional.

⊕LaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

32

Sección 5

Nuevos líderes del PRD en Morelos, por "imposición" de Graco Ramírez

RUBICELA MORELOS CRUZ

Corresponsa

CUERNAVACA, MOR.

Los recién elegidos dirigentes estatal de Morelos y municipal de Cuernavaca del PRD, el ex subsecretario de Gobierno José Luis Correa y Rodrigo Gayosso Cepeda, respectivamente, son una imposición del gobernador Graco Luis Ramírez, denunció Anastacio Solís Lezo, secretario de Gobierno y enlace legislativo de la dirigencia perredista en la entidad.

Recordó que corrientes contrarias a la del gobernador se opusieron al principio a esta decisión, pero al final todas las corrientes asumieron un "acuerdo amplio" para elegir a Correa "por consenso" y a Gayosso Cepeda, hijo de Elena Cepeda, esposa del gobernador, dirigente del PRD en Cuernavaca.

Correa fue el delegado del PRD ante el Instituto Estatal Electoral cuando se realizó la elección en la cual ganó Graco Ramírez, después fue nombrado subsecretario de gobierno y luego subsecretario de Movilidad y Transportes. Gayosso Cepeda fue secretario general del ayuntamiento de Cuernavaca y secretario de Desarrollo Social cuando el edil era el prísta Manuel Martínez Garrigós. En ese tiempo el ayuntamiento se endeudó

hasta por mil 300 millones.

Cuestionado sobre si estas designaciones significan que el gobernador tiene el control del PRD, Solís Lezo contestó: "Sí, no puedo decirlo de otra manera". El líder nacional del partido, Carlos Navarrete, dijo que éste no tiene calidad moral para estar al frente del PRD en momentos de emergencia nacional por los asesinatos y la desaparición de 43 normalistas.

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

Sección Olfico

■ Tiene mala imagen del sol azteca 46% de los ciudadanos: sondeo

Cae el PRD en la intención de voto para los comicios de 2015

ALMA E. MUÑOZ

Tras los crímenes contra estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa, presuntamente ordenados por José Luis Abarca, el ex presidente municipal que postuló el PRD en Iguala, Guerrero, ese partido registra una caída en la intención de voto rumbo a las elecciones de 2015 y tiene una mala opinión en al menos 46 por ciento de los ciudadanos, de acuerdo con los resultados de una encuesta que mandó aplicar el 3 y 4 de noviembre.

Con base en los resultados de ese estudio, dado a conocer en la reunión de dirigentes estatales que recientemente tuvo lugar, Carlos Navarrete, presidente nacional del partido, reconoció un incremento de los negativos para el instituto político en las últimas seis semanas. Es decir, después de los sucesos en Iguala en septiembre pasado.

El miércoles, en la inauguración del encuentro en el hotel Casa Blanca, en el Distrito Federal, apuntó que esos negativos "se dan fundamentalmente porque la gente nos ve en la vendetta interna".

Ese ejercicio arroja que la opi-

nión del PRD entre la ciudadanía es mala en 31 por ciento y muy mala en 15. Mientras que tan sólo 5 por ciento la considera muy buena y 17 por ciento, buena. Además de que para 32 por ciento es conflictivo.

En cuanto a la preferencia electoral, al planteamiento de "si hoy fueran las elecciones para elegir diputados federales, ¿por cuál partido votaría usted? 31 por ciento optó por el PRI; 20 por ciento por el PAN y 11 por ciento por el PRD, lo que para algunos integrantes del sol azteca es considerado una advertencia de que el número de legisladores en San Lázaro podría disminuir considerablemente.

Se recordó que el punto de arranque de intención del voto para las elecciones de 2012 era de 18 por ciento y llegaron a casi 25.

El PRD, según el senador Alejandro Encinas, vive la peor crisis de su historia; la pérdida de credibilidad y la descomposición, alertó, podrían profundizarse, si no hay una rectificación y se esclarecen los hechos de Ayotzinapa.

Sin embargo, en su caso, no piensa renunciar a su militancia. "Por qué vamos a dejarles a los dirigentes un partido que no es propiedad de ninguna corriente o líder, sino que es resultado de la lucha de muchas generaciones de las izquierdas mexicanas", comentó.

En tono similar, se pronunció el coordinador de los senadores, Miguel Barbosa. La dirección del partido debe asumir la crisis y plantear soluciones; "no me voy del PRD", indicó.

Lo anterior, a pesar de que ayer, uno de los fundadores del partido, José Antonio Rueda, dijo, en la reunión convocada por los iniciadores de la Corriente Democrática: "Lo mejor que podemos hacer es renunciar al PRD".







Fecha 23_NOV-2014

Página _

Se reúnen integrantes de la Corriente Democrática Nacional

Plantean cardenistas nueva Constitución

México requiere otro marco legal que atienda crisis actual, aseguran

JOSÉ DAVID ESTRADA

Redactar una nueva Constitución que dé respuesta a las distintas crisis que vive actualmente el país fue ayer el llamado de los fundadores de la Corriente Democrática Nacional: Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia Martínez.

Las manifestaciones de hartazgo ciudadano en las calles motivaron al grupo a reunirse de nuevo para idear salidas a la problemática desatada con la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

"Es necesario un acto supremo de la conciencia nacional para reconstruir la vida pública del país y llevar a cabo un ajuste de cuentas con su pasado", afirmó Muñoz Ledo.

"La sociedad clama el destierro definitivo de la impunidad y la supremacía de la justicia sin cortapisas por hechos que han lastimado el corazón mismo de la Nación. Hemos insistido en la oportunidad que

ofrece el centenario de la Constitución de 1917 para lanzar la iniciativa de una nueva Constitución: coherente, patriótica y libertaria, a la altura de nuestro tiempo", indicó.

El país, alertó, se encuentra en una encrucijada: entre el endurecimiento del régimen que encabeza el Presidente Enrique Peña y el ejercicio cabal de la soberanía popular.

En lo que era la casa de Amalia Solórzano, madre de Cuauhtémoc Cárdenas, en Lomas de Chapultepec, Muñoz Ledo afirmó que se vive en un régimen de explotación disfrazado de una economía exportadora, en el imperio de la narcopolítica, la impunidad de los medios de comunicación y el desmantelamiento del campo.

Ante más de 150 invitados, Cuauhtémoc Cárdenas dijo que la reunión no era para revivir movimientos.

"Es para contribuir a la movilización social y para apoyar las causas justas de la gente", manifestó.

Entre los integrantes originales de la Corriente Democrática, que abandonó al PRI hace 28 años y fundó el PRD, estuvo también Leonel Durán.

Asistieron, además, los senadores Miguel Barbosa, Alejandro Encinas y Raúl Morón, y la investigadora Clara Jusidman. También estuvieron Max Correa, líder de organizaciones campesinas; Javier González Garza, ex coordinador de los diputados del PRD; Leonel Godoy, ex dirigente nacional, y Marco Rascón, entre otros.

Además de la propuesta de una nueva Constitución, entre los asistentes se planteó la necesidad de solidarizarse con los movilizados por Ayotzinapa.

También hubo críticas al Partido de la Revolución Democrática y el papel que encabeza en este panorama nacional.

El senador Miguel Barbosa afirmó que respalda la postura que planteó Cárdenas, quien pidió la renuncia del Comité Ejecutivo Nacional perredista, pero apuntó que ése es tema de otro foro.

Piden comisión de la verdad

JOSÉ DAVID ESTRADA

Como una forma de apoyar el movimiento por los 43 normalistas desaparecidos en Ayotzinapa, los fundadores de la Corriente Democrática Nacional, que encabeza Cuauhtémoc Cárdenas, ofrecieron impulsar una comisión de la verdad.

"Recogemos la propuesta que se ha hecho de la comisión. Me parece que es muy importante, pero también, como aquí

se ha dicho, tiene que ser algo que surja de los principales agraviados", externó.

De todos modos, abundó, seguiremos acompañándolos. como lo hemos hecho desde nuestras distintas posibilidades.

Durante el reencuentro, Cárdenas pidió la liberación de los dirigentes de la tribu yaqui y afirmó que es necesario continuar con la lucha para revertir la reforma energética aprobada por el Gobierno.

⊕LaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

17

Sección Juliu

Asistirá a reunión con Navarrete el martes

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano confirmó que asistirá el próximo martes al PRD, a las 12 horas, para dialogar públicamente sobre su propuesta de renovación de la dirigencia nacional con el presidente del partido, Carlos Navarrete.

A pregunta expresa, indicó que valorará su permanencia en el instituto que fundó después de la respuesta que reciba de la directiva.

Explicó que el martes llegará a la sede ubicada en la avenida Benjamín Franklin, en la ciudad de México, "y me voy a sentar; a mí me invitaron a platicar. Cuando a uno lo invitan a una casa que no

es la propia, uno se sienta y escucha, primero, lo que le proponen los dueños de la casa y, después, según lo que propongan, serán las respuestas".

Al comentarle si ya no consideraba al PRD su casa, mencionó: "Yo no soy dirigente del partido, no tengo oficina en ese edificio".

El ex candidato presidencial dijo que no necesita prepararse para el encuentro. "Puede ser ahorita, puede ser en cualquier momento".

 ¿Si no encuentra una respuesta satisfactoria, está en la posibilidad de dejarlo? -Lo voy a valorar.

-¿Estaría condicionando la permanencia al PRD a que se acepte la restructuración de la dirigencia?

-Voy a ver qué se propone, tengo que considerar todos los escenarios posibles.

El miércoles pasado, mediante un intercambio epistolar, Cárdenas Solórzano y Navarrete acordaron entablar un diálogo público sobre la propuesta que hizo el ex jefe de Gobierno capitalino de renovar la dirigencia nacional, ante la crisis que vive ese instituto político.

ALMA E. MUÑOZ







Fecha 23-NOV-2014

Página

21

Sección Grand

Seminarios de 32 horas para 500 panistas

Inicia PAN-DF capacitación de militantes para elección 2015

Notimex/México

l PAN en el DF inició la preparación de su militancia rumbo a las elecciones de 2015 con la capacitación especializada de casi 500 miembros activos y simpatizantes.

En un comunicado, informó que la finalidad de los seminarios es contar con equipos de campaña integrados por ciudadanos panistas, activos y simpatizantes, consolidados y expertos en gerencia político-electoral y de acción de gobierno.

Los simpatizantes recibirán capacitación especializada sobre diversos temas en las instalaciones del PAN capitalino, en el Comité Directivo Delegacional en Cuauhtémoc, así como en aulas del Colegio México, campus Roma.

Detalló que las diferentes materias que se impartirán en dichas sedes versarán sobre planeación y coordinación de procesos electorales, así como derecho procesal electoral.

Asimismo, administración y finanzas; operación de tierra y formación de estructuras; competencia política para aspirantes y comunicación política y estrategia.

Cada seminario será impartido por profesores expertos en la materia y tendrá una duración de 32 horas. M

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

)

Sección Olthu

■ Debe haber justicia: Camacho Quiroz

Descontento popular sí afectará a los partidos

GUADALAJARA, JAL.

Los partidos políticos saldrán
afectados por el evidente descontento popular, aseguró César Camacho, líder nacional
del PRI, quien se refirió a las
movilizaciones en solidaridad
con los normalistas de Ayo-

tzinapa e hizo un llamado a los alcaldes del país para que México retome "su ritmo y rumbo haciendo justicia y nó sólo aplicando la ley".

Durante su participación en la Conferencia Anual de Municipios en Guadalajara, Camacho dijo que hoy, más allá del costo electoral a partir de las movilizaciones por Ayotzinapa, lo que importa es regresar a México a una senda marcada a partir de las reformas aprobadas para "la modernización del país".

Aseguró que el presidente Enrique Peña Nieto tiene el respaldo de su partido y dijo desconocer el impacto político que el descontento generalizado tendrá en las próximas elecciones que se realizarán en 2015.

JUAN CARLOS G. PARTIDA Y JAVIER SANTOS, CORRESPONSALES

REFORMA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Sección Delland





Fecha 23-NOV-2014

Página

Nieto está siendo injustamente atacado en redes sociales, por un manejo perverso del caso Ayotzinapa, en el que el PAN y el PRD tienen la responsabilidad.

Jose García

En corto

DEFIENDE A EPN EL PRI DE NL

El líder del PRI en Nuevo León, Eduardo Bailey aseguró que el Presidente Enrique Peña

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

35

Sección Capita

IEDF descarta hacer consulta sobre Ecoparq

Rocio González Alvarado

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) informó que no se encuentra en condiciones de realizar de manera "urgente" una consulta ciudadana para definir la operación de los parquímetros en la colonia San Pedro de los Pinos, en la delegación Benito Juárez, ante la organización del proceso electoral ordinario 2014-2015.

En respuesta a la petición formal del comité ciudadano de la colonia para realizar este ejercicio, el organismo electoral senaló que para poder intervenir en este tipo de consultas se requieren 75 días naturales, contados a partir de la convocatoria.

En un escrito dirigido al coordinador interno del comité ciudadano de San Pedro de los Pinos, Luis Munguía, el IEDF expresó que según la Ley de Participación Ciudadana del Distrito Federal está obligado a otorgar apoyo y asesoría técnica, siempre que la solicitud se presente oportunamente, lo que no ocurrió en este caso.

Al respecto, Luis Munguía indicó que la delegación Benito Juárez y la Autoridad del Espacio Público (AEP) deberán resolver cómo realizar la consulta comprometida con los vecinos, pues el comité puede fungir como vigilante de los resultados,

pero no tiene recursos ni la infraestructura para la logística de un ejercicio de esta naturaleza.

En tanto, vecinos de las colonias Nápoles y ampliación Nápoles advirtieron que pasarán de las marchas al bloqueo de calles, de manera pacífica, ante la negativa de las autoridades a realizar la consulta.

Tras una asamblea, ayer se concentraron en Insurgentes, a la altura del Polifórum Siqueiros, donde sin cerrar la vialidad aprovecharon los altos del semáforo para manifestar su rechazo al programa Ecoparq.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VI LEGISLATURA



Fecha 23-NOV-2014

Página

Sección Valla

En riesgo la democracia, advierte Córdova

 El titular del INE hizo incapié en que cualquier causa de reclamo público debe ser de forma pacífica o se puede perder lo ganado

ARIADNA GARCÍA

-ariadna.garcia@eluniversal.com.mx

Cuando la indignación ciudadana pasa por encima de los cauces institucionales, la democracia corre riesgos, aseguró el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello.

En el marco de su participación en la Jornada de Transparencia que organizó el partido Nueva Alianza, el funcionario advirtió que en democracia cualquier causa a reclamar debe ser pacífica, de lo contrario hay riesgo de perder lo ganado.

"Cuando la indignación desborda los cauces institucionales, que en democracia son causas pacificas, corremos el riesgo de que la democracia se nos vaya entre las manos", expuso.

Lorenzo Córdova sugirió que la indiferencia y la indignación deben procesarse a través de los cauces institucionales, porque fuera del Estado de derecho, no existe un método legítimo de solución de controversias,

"Cuando la indignación desborda los cauces institucionales, que en democracia son causas pacíficas, corremos el riesgo de que la democracia se nos vaya entre las manos"

LORENZO CÓRDOVA VIANELLO Presidente del INE

El poder público en consecuencia, subrayó, tiene que ejercerse a la luz del día y de las elecciones, ambos como mecanismos esenciales para el funcionamiento de la democracia. Los dos, añadió, deben basarse en el voto libre e informado.

En el evento estuvo presente también Francisco Javier Acuña, comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), quien señaló que la energía ciudadana debe ser el combustible que garantice la participación de la sociedad en la vida política, de manera plena.

El dirigente nacional de Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, dirigió su mensaje a la crisis de prestigio y reputación que viven los partidos políticos en la actualidad.

Es un fenómeno, señaló Castro Obregón, que vive la democracia representativa por el déficit de legalidad del sistema político electoral.

El presidente de Nueva Alianza subrayó que la democracia se debe construir sobre la fuerza de la credibilidad, para fortalecer las instituciones.

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOÇIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página _____ | 0

Sección Out Co

■ Las empresas deberían hacerlo con mayor agilidad y antena por antena, señalan

Apelarán partidos la negativa del INE de obligar a televisoras a difusión de espots

■ Presentarán recursos contra formato de boletas y convenios de fiscalización, entre otros

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN

Los partidos de oposición comenzaron a enviar una cascada de apelaciones contra las reglas aprobadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) sobre radio y tv y, en menor medida, en fiscalización.

Morena interpuso ayer el primer recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra el formato vertical de las bo-

letas electorales aprobado en la sesión del Consejo General del INE del miércoles pasado. También presentará otros relacionados con la salvaguarda del listado nominal y los convenios de fiscalización.

La oposición al reglamento de radio y televisión unificarán en sus recursos a PRD y Morena y al senador Javier Corral, que buscarán dar marcha atrás a la negativa del instituto a obligar a las televisoras a difundir promo-

cionales con mayor agilidad y antena por antena.

A esta inconformidad se sumará la de la consejera Pamela San Martín, presidenta de la Comisión de Radio y Televisión, cuyo único voto en contra será parte de la argumentación que revisará el TEPJF.

La consejera aseguró, en entrevista, que el tribunal tiene materia y "debiera modificar varios aspectos" del reglamento que no cumplen con la Constitución.

Por ejemplo, dar certidumbre al INE, a los partidos políticos y a los concesionarios sobre cómo se pautarán los promocionales políticos, sobre todo si hay candidatos independientes.

Benito Nacif, quien como presidente de la Comisión de Fiscalización negoció el reglamento de ese tema, se declaró confiado en que se mantendrá, porque está "muy bien fundado" jurídicamente y sólo habrá dudas en "puntos muy específicos".

Mencionó en particular el disenso que hay con PRD y Morena por el modelo de prorrateo de gastos aprobado por el INE. Explicó que el TEPJF definirá si "es el nuestro o el de ellos". La representación del PRD informó que hoy -cuando se vence el plazo- presentará cinco apelaciones. En radio y televisión pedirá al tribunal que analice el rechazo del INE a obligar a las televisoras a difundir promocionales antena por antena, a monitorear y pautar en la televisión restringida, lo mismo que a poner reglas más severas para impedir el uso ilegal de la propaganda gubernamental.

Los perredistas solicitarán, además, aclarar "reglas confusas" para evitar que la Unidad Técnica de Fiscalización aplique de manera discrecional el modelo de prorrateo.

También pedirán dar marcha atrás a la decisión del instituto de difundir listas de los ciudadanos que apoyan a candidatos independientes, porque los coloca en una situación de desventaja frente a los candidatos partidistas.

Expresarán su disenso con los convenios INE-Organismos públicos locales electorales, porque –aseguran– contravienen la ley al delegar funciones de fiscalización y para sancionar a los partidos políticos.





Fecha 23-NOV-2014

Página

Sección

Precampañas

La libra el sistema de contabilidad del INE

Carolina Rivera/México

l sistema provisional que implementó el Instituto la contabilidad en línea respondió satisfactoriamente durante las primeras precampañas que se desarrollan en Guanajuato.

En entrevista, el presidente de la Comisión de Fiscalización, Benito Nacif, aseguró que este sistema resulta una buena experiencia para conocer cómo funcionará la nueva modalidad de fiscalización en línea.

Aun cuando reconoció que hubo algunos incidentes menores que deben revisar y corregir, en términos generales se garantizó a los partidos que pudieran cargar la información sobre sus ingresos Nacional Electoral (INE) para y egresos de las precampañas.

Guanajuato fue la primera entidad en donde se realizó un proceso de precampaña y únicamente PAN y PRI realizaron su selección de candidatos bajo este medio.

Detalló que a pesar de que las precampañas que fueron registradas en el sistema son mínimas, existirá la capacidad de soportar el incremento de registros que se haga en enero.

Garantizó que el sistema de contabilidad en línea definitivo estará listo para comenzar con pruebas en enero, a fin de que los partidos conozcan su funcionamiento.

Aclaró que la fiscalización no busca garantizar que no haya dinero del crimen, sino que los candidatos y partidos compitan en condiciones de equidad y que no sea el dinero lo que determine el resultado de una elección.

"Nosotros no tenemos el mandato de combatir y no tenemos ni los instrumentos, no somos policías para combatir el crimen", afirmó.

Consideró que debe ser la PGR la que actúe, además de despartidizar y despolitizar el ejercicio de la acción penal, así como el trabajo de procuración de justicia para dejar de lado el fuero de funcionarios ante un delito. M





Para su consulta vía Internet ingresa a la página



VI LEGISLATURA



Fecha 23 - NOV - 2014

Página

Exigen poner punto final a impunidad

Pide Osorio fortalecer cultura de legalidad

Urge Segob a funcionarios a desempeñarse con excelencia

BENITO JIMÉNEZ

El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, urgió a funcionarios y las instituciones de seguridad y justicia que sean intachables y se desempeñen con los niveles de excelencia que merecen los ciudadanos.

Para alcanzar esa cultura de la legalidad, dijo, se requiere el compromiso entre poderes, órdenes de gobierno y partidos, con la participación de la sociedad.

"Necesitamos de una Policía profesional que persiga el delito sin quebrantar el debido proceso; de Ministerios Públicos que investiguen con rigor y diligencia y de jueces y magistrados que apliquen sin restricción el principio pro persona.

"Porque las instituciones son las normas que las rigen, pero también la suma de individuos que las integran", expuso durante el término de los trabajos del Encuentro Nacional

de Procuración y Administración de Justicia.

La renovación de instituciones, confió, fortalecerá confianza social en sus autoridades.

"La violencia jamás será la vía para obtener justicia; por

el contrario, es el respeto a las normas democráticas la vía genuina y duradera para garantizar los derechos de las personas", puntualizó.

En su mensaje dijo que las instituciones deben ser capaces de adaptarse y perfeccionarse para responder a los desafíos de su tiempo.

"Y el tiempo que vivimos nos llama a todos a redoblar esfuerzos para avanzar por la ruta de la justicia plena y poner punto final a la impunidad. Porque en este objetivo no hay colores y no hay ideologías, solo debe prevalecer el interés superior de la Nación", consideró.

"Se trata de que, ante cualquier delito, se esclarezcan los

hechos, se proteja al inocente y se repare el daño".

En su turno, el Magistrado Édgar Elías Azar, presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia del país, reconoció que México requiere de jueces en quien

la gente pueda confiar

"En estos momentos, en los que la gente reclama justicia, en estos momentos en los que se ansía paz y reconciliación, la nación encontrará jueces que, con la Constitución en la mano, sabrán respetar los derechos y proteger las libertades de todos y cada uno de los ciudadanos", se comprometió.

Al evento asistieron además el titular de la PGR, Jesús Mu-

rillo Karam, y la Subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales, Mariana Benítez. así como procuradores, fiscales, jueces y magistrados.

'NO DESMAYE'

La ex Procuradora de Justicia del DF Victoria Adato recordó que los ciudadanos tienen derechos y obligaciones durante las manifestaciones.

"La violencia tiene solución: la cabalidad constitucional y en ello tienen responsabilidad los Poderes del Estado", externó.

A la ex magistrada le fue impuesta la presea Manuel Crescencio García Rejón y Alcalá.

"No desmaye Procurador" dijo Adato al titular de la PGR.

COORDINACIÓN GENERAL

DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página _

Solicitan la comparecencia del titular de Hacienda

Informe sobre nueva baja "las verdaderas razones" de la falta de crecimiento y del mal al PIB, exigen PAN y PRD

Los senadores piden un cambio de rumbo en el manejo de la política económica, pues consideran nulo el resultado en el desarrollo del país

Omar Brito/México

AN y PRD en el Senado exigieron que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, comparezca ante el pleno para explicar la situación real de la economía mexicana.

También demandaron un cambio de rumbo en el manejo de esta política, pues no ha habido resultados en el crecimiento y el desarrollo del país.

Luego de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció una nueva baja en la estimación de crecimiento, ambos partidos pidieron un informe sobre las razones.

Los legisladores panistas señalaron, en un punto de acuerdo remitido a la Comisión de Ha- generación de empleos cienda, la necesidad de conocer las posibilidades de recuperación y crecimiento en el corto plazo, -----así como de las afectaciones a la economía derivadas de los

hechos de inseguridad en el país. El documento exhorta al Ejecutivo federal a reconducir la política económica a través de medidas que promuevan la inversión, competitividad, crecimiento económico y el manejo responsable de las finanzas públicas para privilegiar el ingreso y bienestar de las familias.

en la política económica, pues marzo de 2013. una de las principales razones de la falta de crecimiento es que no existe certidumbre entre la población, lo que se evidencia en la disminución del índice de confianza al consumidor, que en octubre pasado registró la treceava caída consecutiva y se ubicó en 90.6 puntos, 0.7 por ciento menor al nivel observado en el mismo mes de 2013.

El escrito destaca que a 24 meses de la presente administración, el crecimiento económico se encuentra estancado, hay menor

En un punto de acuerdo destacan la "mediocre" y la baja competitividad

competitividad y la generación de empleos presenta un mediocre aumento "y, lo que es peor, los ciudadanos tienen que pagar más impuestos".

Refiere que el producto interno bruto creció 1.7 por ciento en el primer semestre de 2014, lo cual significa un crecimiento marginal de la economía, pues en el periodo de abril a junio de 2014 creció solo 1.04 por ciento

Asimismo, llama a darun viraje respecto al trimestre enero-

Finalmente, indica que se registra un alto nivel de la inflación: el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró

:claves

Entre 2.1 y 2.6%

Derivado de un cambio en la metodología, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) modificó la forma de presentación de sus expectativas económicas para México.

>> Por lo que la dependencia a cargo de Luis Videgaray consideró un rango de crecimiento para 2014 entre 2.1 y 2.6 por ciento, por debajo de la cifra fija de 2.7 por ciento estimada previamente.

>> Para 2015, el intervalo esperado por el gobierno federal se ubica entre 3.2 y 4.2 por ciento, por lo cual la perspectiva anterior, de 3.7 por ciento, queda dentro de la previsión actual.

en octubre de 2014 una tasa de inflación anual de 4.3 por ciento, más alta que el nivel esperado.

Por su parte, la vicecoordinadora del PRD, Dolores Padierna, dijo que ante la falta de resultados es indispensable la comparecencia del funcionario para que explique comportamiento de la economía.

Señaló que a dos años del gobierno de Enrique Peña Nieto es "francamente decepcionante, apenas de 1.6 en promedio, y si tomamos en cuenta el crecimiento de la población, el crecimiento per cápita es de 0.5 por ciento".

Reclamó que el salario cayó en este periodo 4.1 por ciento y que los precios de la canasta básica crecieron 14.2; "entonces, el poder de compra de la población ha disminuido 18.3 por ciento, por eso no puede adquirir siquiera una canasta básica".

Recordó que para 2014 se calculó en la Ley de Ingresos un crecimiento de 3.9 por ciento, luego se revisó a la baja y quedó en 2.7, y ahora vuelve a caer a 2.3. "Estamos seguros de que ese porcentaje tampoco se alcanzará, pues en este último trimestre la economía debería crecer 3.6 por ciento o 2.7 como mínimo".

Consideró que el gobierno no tiene los mecanismos eficaces para conducir la política económica o que hace estimaciones falsas exclusivamente para crear confianza en los mercados financieros. M

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

7

Sección Pares

Anuncia Senado foro de debates

 Miguel Barbosa, presidente de la Cámara Alta, dijo que los materiales servirán para trabajar en iniciativas pendientes

JUAN ARVIZU

-juan.arvizu@eluniversal.com.mx

Diálogos entre legisladores, servidores públicos y académicos especialistas en temas de pobreza, seguridad, justicia, así como en vigencia de derechos humanos, llevará a cabo el Senado del lunes 24 de noviembre al miércoles 26, y de esas reuniones obtendrá propuestas para promover reformas legislativas, informó la mesa directiva de la Cámara Alta.

El encuentro en la sede del

Senado se llevará a cabo en el contexto de la desaparición de estudiantes normalistas de Ayotzinapa, cuya ausencia ha sido causa de protestas en México y en el extranjero, con hechos violentos, incluso.

El presidente de la mesa directiva del Senado, Miguel Barbosa Huerta (PRD), dijo que éste órgano del Congreso tendrá diversas iniciativas, desde sus facultades, a fin de aportar soluciones a la problemática que emerge de los hechos del 26 de septiembre pasado.

La convocatoria a los Diálogos Públicos por un México Social fue abierta ayer por el Senado, y en el evento participarán representantes de instituciones de educación superior, de organismos internacionales, como la coordinadora residente de la ONU en México, Marcia de Castro; de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Eduardo Ferrer Mac Gregor, y el científico y ex rector de la UNAM José Sarukhán.

También intervendrán los invsetigadores Julio Boltvinik Kalinka y Miguel Székely Pardo, con ponencias magistrales.

Los temas principales de los diálogos próximos son de derechos sociales y políticas públicas; atención a grupos en situación de vulnerabilidad; seguridad pública, justicia y participación ciudadana, así como territorio incluyente, cohesión social y sustentabilidad.

En cada tema habrá intercambio de puntos de vista entre legisladores, especialistas y servidores públicos, y de esos diálogos senadores de 27 comisiones legislativas y especiales estarán atentos a "encontrar líneas de acción legislativa", para nutrir su labor.

"Éste órgano del Congreso tendrá diversas iniciativas (...) a fin de aportar soluciones a la problemática que emerge de los hechos (ocurridos en Iguala)"

MIGUEL BARBOSA HUERTA presidente del Senado







Fecha 23-NOV-2014

Página ___

Plantea al GDF aclarar pagos

PRI en Senado pide transparentar gasto de Ebrard en la L12

Legisladores cuestionan contratos firmados con un tipo de cambio de \$16.75 por dólar

Omar Brito/México

I PRI en el Senado solicitó al gobierno capitalino que transparente las operaciones financieras realizadas para la construcción de la Línea 12 del Metro, porque no se han esclarecido las "irregularidades" detectadas en los contratos que firmó el Gobierno del DF con diversas empresas en la administración de Marcelo Ebrard.

En un punto de acuerdo, los senadores priistas destacaron que estas transacciones han sido poco transparentes" y el servicio tiene fallas que costarán miles de millones de pesos del erario.

Acusaron que durante la administración de Marcelo Ebrard (2006-2012) se firmó un contrato con la empresa Construcciones

y Auxiliares de Ferrocarriles (CAF) para el arrendamiento y libere documentos que mantenimiento de la línea por un monto de mil 588 millones de dólares, con un tipo de cambio de 16.75 pesos por dólar.

"Esta cifra es muy alta en comparación con el tipo de cambio registrado en los últimos 15 años para solventar obligaciones denominadas en dólares de Estados Unidos, pagaderos en la República mexicana.

"El precio del peso mexicano con respecto al dólar pasó de 9.5190 el 15 de octubre de 1999 a 13.4203 el 15 de octubre de 2014", señalaron priistas mediante un comunicado de prensa.

Además, comentaron los legisladores, la fluctuación más alta se reportó en marzo de 2009, cuando se ubicó en 15.3517, la cual está por debajo del tipo

de cambio contratado por el gobierno capitalino.

Por ello, solicitaron a las autoridades capitalinas, en especial al secretario de Finanzas, Édgar Amador, y al director del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Joel Ortega, que informen al Senado las causas por las cuales estos contratos se realizaron a un tipo de cambio de 16.75 pesos.

El Ifai ordenó hace unos días a la SCT que clasificó sobre el tema

Asimismo, exhortaron a que comuniquen cada uno de los pagos hechos hasta el momento y los programados a realizarse en un futuro con CAF para el mantenimiento de los trenes.

En días pasados, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), ordenó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a buscar y entregar documentos relacionados con la Línea 12 del Metro adicionales a los oficios que la dependencia proporcionó durante el trámite del recurso de revisión.

También pide proporcionar los

oficios que recibió y aquellos con los que respondió, relativos a las ampliaciones de otras líneas del Metro del DF.

El particular que presentó la solicitud se inconformó con la respuesta de la dependencia, en la cual clasificó la información de la L12, argumentando que se

estaban llevando a cabo investigaciones y auditorías relacionadas con las anomalías encontradas en ese proyecto. En el caso de los oficios de otras líneas, la dependencia no se pronunció.

En alegatos, la SCT modificó su respuesta por la clasificación invocada y proporcionó al recurrente 166 oficios remitidos por el Gobierno de la capital del país relacionados con la Línea 12 del Metro, precisando que estos documentos eran de tipo informativo, por lo que únicamente tomó conocimiento de su contenido y no emitió oficios de respuesta. M







Fecha 23-NOV-2014

Página

03

Sección Menal

Buscan diputados evitar discrecionalidad

Acotan a Gobierno gasto en publicidad

Las dependencias no podrán traspasar sin permiso partidas a comunicación social

CLAUDIA SALAZAR

La Cámaras de Diputados incluyó candados al Gobierno Federal para realizar las campañas de comunicación social.

En el Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, los legisladores agregaron disposiciones para evitar discrecionalidad en el gasto de dicho rubro.

En el artículo 17 del decreto de Egresos señala no se podrán realizar ampliaciones, traspasos de recursos de otros capítulos o concepto de gasto, para los conceptos de comunicación social y publicidad ni podrán incrementarse dichos conceptos.

Precisa el mismo artículo las excepciones a tal disposición, como son los casos de mensajes para atender situaciones de carácter contingente, para la promoción comercial de las entidades para que generen mayores ingresos y tengan como propósito promover a México como destino turístico en el extranjero.

En estos supuestos de excepción agregaron los candados, pues precisan que las dependencias que pretendan cambiar sus montos sobre gastos de comunicación social, deberán tener primero una autorización de la Secretaría de Gobernación para modificar el programa de comunicación social respectivo.

"Para lo cual señalarán el costo y su fuente de financiamiento, y posteriormente deberán realizar el trámite de adecuación presupuestaria ante la Secretaria de Hacienda", indica.

En el mismo artículo se agregó que los informes que el Ejecutivo federal remita a la Cámara de Diputados, por conducto de la Segob, se deberán de entregar en forma impresa y en formato electrónico de texto modificable de base de datos.

Se trata de los informes sobre las partidas de difusión de mensajes sobre programas y actividades gubernamentales, desglosados por dependencias y entidades, así como la programación de las erogaciones destinarlas a sufragarlos.

Este artículo regula la for-

ma en que se ejecutarán los recursos para comunicación social, como el hecho de que los tiempos oficiales solo podrán destinarse a actividades de difusión, información o promoción de los programas y acciones de las dependencias o entidades.

Además, las dependencias no podrán convenir el pago de créditos fiscales a cambio de los servicios que contraten.





Fecha 23-NOV-2014

Página PAU

Sección Luch al

Violencia no es la vía para la justicia: Osorio

MARCOS MUEDANO Y ARIADNA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

 El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a procuradores e impartidores de jus-

ticia del país fortalecer la confianza de los ciudadanos en las instituciones, para que opten por la vía institucional

para hallar respuesta a sus demandas, pues la violencia, dijo, jamás será la vía para obtener justicia.

Por separado, Lorenzo Córdova,

consejero presidente del INE, dijo que "cuando la indignación desborda cauces institucionales, corremos el riesgo de que la democracia se nos vaya entre las manos".

Mayorías optan por vía institucional: Segob

 La violencia no es vía para la justicia: Osorio Chong

 Sin colores, el Estado de derecho

MARCOS MUEDANO

-marco.muedano@eluniversal.com.mx

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a los procuradores e impartidores de justicia del país fortalecer la confianza de la sociedad en sus instituciones para que los ciudadanos opten, como lo ha hecho la inmensa mayoría, por la vía institucional para hallar respuesta a sus demandas, pues la violencia nunca será vía para alcanzar la justicia.

La aspiración de los mexicanos es que la justicia sea expedita, transparente y eficaz, dijo Osorio Chong al clausurar ayer el Encuentro Nacional

de Procuración y Administración de Justicia.

Sólo de esta manera se renovará la confianza de la sociedad en las insti-

tuciones "para que los ciudadanos opten, como lo han hecho en su inmensa mayoría, por la vía institucional para encontrar respuesta a sus demandas, porque la violencia jamás será la vía para obtener justicia. Por el contrario, es el respeto a las normas democráticas la vía genuina y duradera para garantizar los derechos de las personas", dijo.

Por ello, pidió a los procuradores y jueces asumir que el fortalecimiento

"Necesitamos el compromiso de todos. De una policía profesional que persiga el delito sin quebrantar el debido proceso; de ministerios públicos que investiguen"

MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG Secretario de Gobernación

del Estado de Derecho es algo impostergable, ya que todas las personas en México deben de contar con garantías a plenitud apegándose a la ley.

Urgió a hacer que los principios constitucionales tenga una correspondencia cotidiana con la realidad.

Sin colores ni ideologías. Miguel

Ángel Osorio Chong dijo en el acto donde revisaron los avances en la implementación del nuevo sistema de justicia penal, que para consolidar a México como un país de leyes y con plena vigencia del Estado de Derecho "no hay colores y no hay ideologías, sólo debe prevalecer el interés superior de la nación".

"Se trata de que ante la comisión de cualquier delito, se esclarezcan los hechos, se proteja al inocente, se repare el daño, y que, quien violente la ley, sea juzgado conforme a derecho", dijo.

Los magistrados y procuradores tienen un papel fundamental para lograr este cambio, indicó Osorio Chong, ya que ellos son los responsables de llevar la justicia a la práctica, con profesionalismo, eficacia y ética.

"El desafío no acepta esfuerzos aislados. De ahí la importancia de seguir trabajando de manera coordinada y corresponsable entre órdenes de gobierno y poderes. Porque sólo así podemos generar respuestas articuladas para garantizar la tranquilidad de las familias mexicanas", dijo.

Esto permitirá terminar "con el desfase entre norma y realidad", así como las malas prácticas y lograr mejores instrumentos de lucha contra el delito que merecen todos los mexicanos.



EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

PAY

Sección LA CAL

Para ello es necesario que al interior de las procuradurías y los juzgados

exista planeación, evaluación y resultados, para conocer el grado de capacitación del personal. "Necesitamos el compromiso de todos. De una policía profesional que persiga el delito sin quebrantar el debido proceso; de ministerios públicos que investiguen con rigor y diligencia, y de jueces y magistrados que apliquen

sin restricción el principio pro-persona", refirió el secretario.

Expresó la necesidad de atender con diligencia la tarea de consolidar instituciones de procuración y administración de justicia eficaces. •

-

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página _

4

Sección 10 4000

Encapuchados son los verdaderos enemigos del país, acusa PVEM

 El jueves, la sesión en San Lázaro se suspendió entre gritos de "asesinos" y protestas con mantas

HORACIO JIMÉNEZ

-horaclo.fimenez@eluniversal.com.mx

El enfrentamiento entre legisladores de izquierda contra priístas y verdes continuó este fin de semana, y mientras diputadas del PRD y PT exigleron al gobierno federal no reprimir las manifestaciones, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) acusó que los verdaderos enemigos del país son quienes ocultan sus rostros para generar violencia.

El jueves, la sesión en San Lázaro fue suspendida debido a las protestas en el salón de plenos mediante mantas que cruzaron acusaciones por Ayotzinapa e, incluso, en un video se vio a Escobar que gritó "asesinos" a los perredistas.

Ayer, en un comunicado, Escobar y Vega dijo que los mexicanos tienen el derecho de expresar libremente sus molestias e inconformidades pacíficamente, por circunstancias que no resuelven las autoridades, pero lo que no deben hacer los mexicanos, es taparse la cara para generar violencia.

"Son los que con el rostro oculto han utilizado el dolor y la desesperación de las familias de los estudiantes de Ayotzinapa para destruir, incendiar, amenazar y quienes están detrás de ellos y que, a toda costa, intentan quebrantar la tranquilidad social, la imagen del Presidente de la República, las acciones de gobierno y desestabilizar el Estado de derecho", afirmó.

En este contexto, el líder del PVEM cuestionó cómo la izquierda hace llamados al gobierno federal para no reprimir a los violentos, "pero no vemos ningún llamado a la cordura, precisamente, a estos grupos radicales que a través de la violencia pretenden descarrilar las acciones de gobierno y el proceso de reformas instrumentado por el gobierno federal".

El legislador ecologista aseguró que son mucho más los que piden paz. Escobar agregó que suspender el desfile militar fue una decisión correcta y acertada, para no dar pretexto a la movilización violenta de encapuchados, cuyas pretensiones son crear violencia y temor sin importarles si afectan a terceros.

Lo ocurrido en Iguala es algo que no debió pasar nunca, indicó Escobar.

Debate legislativo. Primero las bancadas del PRD y del PT condenaron los actos de violencia por parte de provocadores y afirmaron que supuestamente hay pruebas de que

algunos agresores fueron transportados en vehículos oficiales.

Las diputadas Elena Tapia Fonllem (PRD) y Loretta Ortiz (PT), criticaron el uso de la fuerza contra los manifestantes y afirmaron que fue injustificable y tuvieron el objetivo de disuadir actos violentos y proteger a las personas, y de ninguna manera como revancha o intimidación.

"Exigimos que se investigue y sancione a los elementos policiacos que hayan abusado de la fuerza. Arremeter contra la ciudadanía en general, bajo el pretexto de contener a menos de un

centenar de alborotadores, es una inaceptable desviación de la misión de todo servidor público", definieron las legisladoras de izquierda.

Consideraron inaceptable que la PGR impute los delitos de terrorismo, tentativa de homicidio y delincuencia organizada a personas que fueron detenidas sin ningún protocolo y sin contar con indicios para cargos graves: "Éste es un capítulo más de la criminalización de la protesta en que ha incurrido la actual administración y que demuestra su absoluto desprecio por los derechos humanos".

OLAJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Página PP, 3aby7 Sección Politica

■ Motín y homicidio en grado de tentativa, entre los cargos

Envian a penales de alta seguridad detenidos

- "Desproporcionadas" acusaciones contra capturados en el Zócalo: ONG
- PGR incomunicó y golpeó a los acusados, denuncian familiares de éstos
- Demandan apoyo de organismos internacionales de derechos humanos

GUSTAVO CASTILLO Y FERNANDO CAMACHO

■ Asociación delictuosa, motín y tentativa de homicidio, los cargos a las personas

Recluyen a 11 en penales de alta seguridad por hechos violentos

■ Ocho hombres fueron remitidos al Cefereso de Perote, Veracruz; 3 mujeres al de Nayarit

Gustavo Castillo García

La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Siedo) ejercitó acción penal contra 11 personas -en su mayoría estudiantes- detenidas en inmediaciones del Zócalo el pasado 20 de noviembre, tras hechos de violencia que cometió un grupo de hombres con el rostro cubierto en la Plaza de la Constitución.

El Ministerio Público Federal los acusa de ser presuntos responsables de los delitos de asociación delictuosa, motín y homicidio en grado de tentativa, delito este último que no permite derecho a libertad bajo fianza.

Ocho hombres fueron envia-

dos al Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) número 5, que se localiza en Perote, Veracruz, y las tres mujeres se encuentran en el Cefereso número

4, en Tepic, Nayarit.

El pasado 20 de noviembre, durante un noticiario televisivo, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, afirmó que 16 personas habían sido enviadas a la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), y otros 15 puestos a disposición de la Procuraduría General de la República (PGR).

El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, confirmó en esemismo noticiario que 15 personas, tres mujeres y 12 hombres,

entre ellos un extranjero de nacionalidad chilena, habían sido puestos a disposición de la PGR.

Sin embargo, la dependencia reportó que sólo fueron puestos a disposición de la Seido un total de 11 personas: Luis Carlos Pichardo Moreno, Francisco García Martínez, Tania Ivonne Damián Rijas, Juan Daniel López Ávila, Hulary Analy González Olguín, Atzín Andrade González, Roberto César Gasso del Ángel, Laurence Maxwell (chileno), Lilia Garduño Ortega, Isaac Domínguez Ayala y Hugo Bautista Hernández.

Según las autoridades sólo hubo 26 detenidos, y de ellos la PGR formuló cargos contra 11 y la PGJDF a otros cuatro.

La PGR confirmó, después de

las 19 horas, las versiones que desde el mediodía tenían abogados y familiares de la acción penal de la PGR, y oficialmente

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página [[

3a6y7

Sección Politica

la dependencia informó "que derivado de los disturbios durante las manifestaciones del pasado jueves 20 de noviembre en el Distrito Federal, el Ministerio Público de la Federación adscrito a la Seido ejercitó acción penal y consignó ante el juzgado 17 de distrito en Xalapa, Veracruz, a 11 personas.

"Entre ellos hay uno de nacionalidad chilena, todos ellos por su probable responsabilidad en la comisión de diversos delitos del fuero federal como son: homicidios en grado de tentativa, asociación delictuosa y motín".

Asimismo, indicó que "por lo que hace Laurence Maxwell Ilabaca, de nacionalidad chilena, desde el momento que entró a las instalaciones de esta institución, se le hicieron saber de manera oportuna sus derechos como extranjero, por lo que se dio parte al consulado de su país a efecto que se le brindara asistencia, por lo que siempre fue asistido por Jose Agustín Jaliliye Lana, cónsul general de la República de Chile en México".

■ Las detenciones, arbitrarias, afirman parientes y compañeros de los aprehendidos

Gustavo Castillo García

Los familiares de 11 personas detenidas tras los disturbios del pasado jueves en el Zócalo de la ciudad de México, y que fueron puestos a disposición de la Procuraduría General de la República (PGR), pidieron la intervención de organismos nacionales e internacionales de derechos humanos en el caso, pues las autoridades los mantuvieron incomunicados, les negaron el derecho de elegir a abogados y les causaron lesiones.

Durante una conferencia de prensa realizada en inmediaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), encabezada por estudiantes de diversas escuelas del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), los familiares ofrecieron testimonios de lo sucedido y en todos los casos afirmaron que sus parientes fueron aprehendidos de manera arbitraria por agentes federales y del Distrito Federal.

En el acto participó Carla Rippey Wright, directora de la escuela de pintura y grabado La Esmeralda, quien expresó su apoyo a los estudiantes que se manifiestan en favor de la liberación de los

detenidos injustamente; aseguró que el estudiante Atzin Andrade González "no es un delincuente ni agitador", y pidió que los organismos de derechos humanos agilicen la aténción a su caso.

En tanto, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. (CNDH) envió a las instalaciones de la Seido un grupo de observadores para que estén atentos a la protesta que se desarrolla frente a las instalaciones de este organismo de la PGR y que recaben información sobre los señalamientos que han hecho los familiares de los detenidos después de los incidentes ocurridos en el Zócalo el jueves pasado.

El personal de la CNDH recogió testimonios y dialogó con padres de familia de los aprehendidos, entre ellos el ciudadano chileno Laurence Maxwell.

Una compañera de Atzin Andrade aseguró que el estudiante de la escuela de pintura participaba de manera pacífica en el movimiento que exige la presentación con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos.

Luego, familiares, compañeros de los estudiantes y ciudadanos detenidos reiteraron su llamado para que organizaciones nacionales e internacionales de derechos humanos intervengan en el caso porque, dijeron, el procedimiento que siguió la PGR

imputando cargos ilegalmente". Por ejemplo, señalaron que

estuvo "llenó de irregularidades,

en el caso de Atzin él pasó 20 horas incomunicado y se le negó el derecho a elegir un abogado, obligándolo a rendir su declaración ministerial con un defensor de oficio.

En el caso del chileno Laurence Maxwell indicaron que iba en su bicicleta por calles aledañas al Zócalo, cuando la multitud salía de la Plaza de la Constitución decidió moverse con rapidez y así fue detenido "y golpeado" por agentes policiacos. Laurence fue presionado para declarar en presencia de un defensor de oficio y se le ha negado su derecho a contar con un defensor de su confianza".

Asimismo, los familiares de Juan Daniel López Ávila, integrante del Frente Popular Francisco Villa Independiente, señalaron que fue "detenido arbitrariamente", pues iba con el contingente de esta organización social y se retiraban de las zona del Zócalo cuando fue detenido.

Expusieron que "se desconoce su situación jurídica (a casi 36 horas de su aprehensión), pues está incomunicado y no se ha permitido que sus familiares ni un abogado lo vean.

"Por ser joven y traer una mochila lo detuvieron. Sólo es una persona que acudió a manifestarse en apoyo de los familiares de los 43 normalistas desaparecidos."

Lesiones en la aprehensión

En tanto, familiares de Tania Ivonne Ortega denunciaron que la joven fue detenida cuando

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página PP, 3ub y7

Sección Poly tica

regresaba de la escuela a su casa:
"los manifestantes la tiraron y
los granderos la golpearon y
la arrastraron. Tiene lesiones en
el cuerpo, piernas y rostro. Ha
tenido que utilizar un aditamento
dental porque estuvo a punto de
perder cuatro piezas dentales".

Por otra parte, la Facultad de Estudios Superiores Acatlán exigió justicia y que se actúe conforme a derecho en el caso de Miguel Ángel Lara Mosso, estudiante de derecho detenido el 20 de noviembre.

En un comunicado publicado en su portal http://www.acatlan.unam.mx/noticias/5189/, la institución reprobó cualquier acto violatorio de derechos humanos y señaló que la comunidad de la FES Acatlán exige justicia conforme a derecho.

La noche del viernes pasado,

Lara Mosso fue ingresado al Reclusorio Norte. Estudiantes convocaron para manifestarse fuera del centro penitenciario y demandar su liberación.

CON INFORMACIÓN DE SILVIA CHÁVEZ, CORRESPONSAL

■ Policías federales y del DF los detuvieron arbitrariamente, afirman familiares y amigos

Marchan a la Seido para exigir libertad de 11 consignados por disturbios del día 20

■ La PGR los acusa de participar en actos violentos tras la manifestación en el Zócalo

LAURA POY Y GUSTAVO CASTILLO

Alrededor de 2 mil personas exigieron la liberación de los 11 consignados por los hechos del pasado 20 de noviembre durante la manifestación en el Zócalo capitalino, a quienes el gobierno federal acusa de participar en los disturbios ocurridos esa noche, aunque sus familiares y compañeros de escuela aseguran que fueron aprehendidos arbitrariamente por policías capitalinos y federales.

Lo anterior, durante una marcha realizada del Ángel de la Independencia a las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) por integrantes del Frente Popular Francisco Villa Independiente, alumnos de instituciones de educación media y superior, familiares de los detenidos y representantes de colecti-

vos de derechos humanos.

Los inconformes, que comenzaron a agruparse desde las 13:30 horas en las inmediaciones del Ángel, se organizaron para impedir la presencia de cualquier persona encapuchada o con el rostro cubierto.

Desde el equipo de sonido

advirtieron: "No queremos embozados, porque son los agentes del gobierno para desestabilizar las movilizaciones pacíficas".

Padres, tíos y compañeros de quienes fueron arrestados y presentados ante el Ministerio Público Federal (MPF) exigieron la libertad de sus familiares y llamaron a la sociedad mexicana a solidarizarse, ya que la detención de las 11 personas que fueron presentadas ante la PGR se llevó a cabo de manera irregular y se violaron sus derechos humanos, dijeron.

Margarita García, tía de Hugo Bautista, uno de los detenidos,

exigió: "Queremos pruebas, porque están castigando a jóvenes sin que tengan culpa de algo. Son estudiantes, no terroristas. Son honestos, y si pueden investigarlo, que lo hagan; no van a encontrar nada malo en sus vidas".

El contingente, integrado en su mayoría por miembros del Frente Popular Francisco Villa Independiente, organización a la que pertenece Daniel López Ávila, otro de los manifestantes presos, fue encabezado por familiares y amigos de los arrestados el pasado día 20, quienes llevaban mantas y carteles con leyendas como:

"Ahora son 11 más. ¡Presos, libertad!", "¡Ustedes tienen las armas! ¿Por qué nos llaman a nosotros terroristas?" y "Piden paz y tienen a más familias llorando".

La manifestación avanzó por Paseo de la Reforma hasta la glorieta de Violeta, donde se ubican las

instalaciones de la Seido, sin que se realizaran actos de violencia.

Por la mañana, universitarios y alumnos de bachillerato se concentraron frente a las oficinas administrativas de la dependencia federal, donde colocaron un cartel con la leyenda: "Manifestación deslindada de cualquier acto de violencia". Además, pusieron flores, veladoras y carteles con los nombres de los detenidos.

Poco después de las 16 horas, tras el arribo del contingente que marchó desde el Ángel de la Independencia, se realizaron mítines simultáneos frente a las instalaciones de la Seido: el de los estudiantes frente a las oficinas administrativas y el de integrantes del Frente Popular Francisco Villa Independiente, en el acceso principal de las instalaciones ministeriales, donde familiares exigieron la libertad inmediata de los 11 detenidos.

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





PriBaly 7 Sección Política

■ En La Venta piden cooperación para normal de Ayotzinapa

Opositores a La Parota toman caseta en la Autopista del Sol

"Exagerada", la alerta de EU para no viajar a Guerrero: Ortega Martínez

HÉCTOR BRISEÑO Y SERGIO OCAMPO Corresponsales

ACAPULCO, GRO.

Unos 30 integrantes del Consejo de Ejidos y Comunidades Opositores a la presa La Parota (Cecop) ocuparon la caseta de La Venta, donde inicia la Autopista del Sol Acapulco-México, de las 10 a las 13 horas de este sábado, para pedir cooperación a los automovilistas, misma que será enviada a estudiantes de Ayotzinapa, informó un manifestante.

Procedentes de comunidades cercanas al río Papagayo, los comuneros se instalaron en cuatro de las siete casetas, donde pidieron cooperación de 50 pesos a cada viajante. Tras lo ocurrido el 26 y 27 de septiembre en Iguala, el Cecop mostró su respaldo a Ayotzinapa.

En Chilpancingo, integrantes de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México tomaron la caseta de cobro de Palo Blanco de la Autopista del Sol y también pidieron cooperación para

sostener su movimiento.

En la capital del estado, el gobernador Rogelio Ortega Martínez informó que pudo reunirse "con algunos de los padres (de Ayotzinapa) representativos", lo mismo que con dirigentes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación.

Señaló que el gobierno se comprometió a ser coadyuvante en las investigaciones que las autoridades federales realizan para dar con los 43 estudiantes desaparecidos, "ser gestores suyos y solidarios en todo el drama y dolor que están viviendo. Coadyuvamos también para que la información que nos dé la Procuraduía General de la República (PGR) sea veraz. Esa es la gran petición que hemos hecho para que se pueda tener credibilidad y confianza en las instituciones".

Respecto al anuncio que hicieron los padres de iniciar una búsqueda de manera independiente, apoyados por la policía comunitaria, Ortega Martínez manifestó: "para qué vas a ir armado al cerro, a buscar o encontrar algún indicio, más bien hay que colaborar con la búsqueda que la PGR ha iniciado".

El gobernador difiere de la solicitud del presidente Enrique Peña Nieto de parar las manifestaciones en demanda de la presentación de los 43 estudiantes; "desde la toma de posesión dijimos que no criminalizaríamos la protesta ni a los movimientos sociales, que habríamos de encauzar, por la vía del diálogo público y sincero, todas las fuerzas sociales".

Aseguró que su propuesta de diálogo incluye "a quienes están en la insurgencia armada, como el ERPI (Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente) y el EPR (Ejército Popular Revolucionario)".

El gobernador calificó de "exagerada" la alerta emitida por el gobierno de Estados Unidos a sus connacionales para que no viajen a Guerrero. En gira por la comunidad de Paraíso, municipio de Atoyac de Álvarez, donde entregó viviendas a damnificados de la tormenta tropical Manuel, ocurrida en septiembre de 2013, Ortega Martínez dijo que buscará

reunirse con representantes de la embajada de Estados Unidos para revocar dicho llamado.

Liberan a detenidos en Chiapas

La Procuraduría General de Justicia de Chiapas liberó este sábado a nueve personas que participaron en la movilización efectuada el 20 de noviembre en solidariad con los normalistas de Ayotzinapa, con lo que son 10 los manifestantes en libertad, de 13 que fueron aprehendidos.

Antes fue excarcelado el profesor Marcelino Velasco Gómez y continúan en prisión tres adultos, quienes son investigados por saqueos a tres tiendas Oxxo, daños a una sucursal de Banorte y una tienda de Soriana.

En Mexicali, Baja California, con pancartas, casas de cam-paña, equipo de sonido y las fotografías de cada uno de los desaparecidos, un grupo de estudiantes, maestros y grupos de la sociedad civil se apostaron en el Aeropuerto Internacional General Rodolfo Sánchez Taboada en lo que denominaron "43 horas por México". La toma simbólica del inmueble tuvo la aprobación del Grupo Aeroportuario del Pacífico, la empresa concesionaria.

En Oaxaca, profesores de la sección 22 de la CNTE y alumnas de la Escuela Normal Rural de Tamazulapan Vanguardia marcharon en la capital, donde exigieron la presentación con vida de los estudiantes desaparecidos en Guerrero.

CON INFORMACIÓN DE ELIO HENRIQUEZ, ANTONIO HERAS Y JORGE A. PÉREZ ALFONSO, CORRESPONSALES

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página PP, 3a 6 y 7 Sección Pol

■ Hubo irregularidades en la detención de personas tras la marcha

PRD y PT condenan agresiones de infiltrados y policías a manifestantes

ROBERTO GARDUÑO Y ALMA E. MUÑOZ

Diputadas de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) condenaron las agresiones de "provocadores y policías contra la ciudadanía" y exigieron al gobierno federal que investigue y sancione a los elementos policiacos que abusaron de la fuerza, al tiempo que un grupo de senadores del sol azteca indicó que hubo irregularidades en la detención de personas tras la marcha del jueves y afirmaron que darán seguimiento al tema.

Elena Tapia (PRD) y Loretta Ortiz (PT), integrantes de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, consideraron inaceptable que la Procuraduría General de la República (PGR) impute los delitos de motín, asociación delictuosa y homicidio en grado de tentativa a personas que fueron detenidas sin contar con indicios para cargos graves.

La postura de ambas representantes se emitió en un comunicado de prensa que refiere que la incursión de las policías y de infiltrados afectó a periodistas y defensores de derechos humanos.

"Destacamos los ataques en contra de Juan Martín Pérez García, de la Red por los Derechos de la Infancia y Jesús González Alcántara, del Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia y sus familiares, así como en contra la reportera María Idalia Gómez, entre muchas otras personas que jamás participaron ni participarían en hechos

violentos", subrayaron. También recomendaron que ante los provocadores, la autoridad debe investigar y actuar con máxima cautela para evitar la impunidad. El uso de la fuerza únicamente es justificable si es proporcional y tiene el fin de disuadir actos violentos y proteger a las personas, y de ninguna manera como revancha o intimidación, advierten.

Por su parte, el senador Alejandro Encinas señaló que existen una "serie de irregularidades" en la detención de jóvenes tras la marcha del 20 de noviembre, por lo que junto con el coordinador de la fracción perredista en la Cámara Alta, Miguel Barbosa, y su compañero de bancada, Raúl Morón, acordaron con el Gobierno del DF y el Tribunal Superior de Justicia dar seguimiento al caso de los estudiantes que fueron consignados a reclusorios del Distrito Federal.

En entrevista, denunció que la PGR entregó una solicitud para que los detenidos en el Reclusorio Norte y una mujer en Santa Martha Acatitla no fueran liberados, a pesar de que ya se les había fijado caución y sus familiares la habían pagado, "lo cual es profundamente irregular".

Además de que, sostuvo, a los abogados de los jóvenes se les han puesto obstáculos "y dicen que han recibido amenazas".

El legislador lamentó que otros 11 estudiantes fueran trasladados a los penales de alta seguridad en Nayarit y Veracruz.

Dijo que este tipo de sucesos que han ocurrido a partir de los crímenes contra estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa, "dan cuenta del clima de enrarecimiento político" que desde 1968 no enfrentábamos, "donde hay rumores, campañas de desprestigio, de provocación, amenazas en el discurso oficial, que en lugar de dar la cara a los problemas, amagan con una salida autoritaria", concluyó.

El 29, análisis de lucha por Ayotzinapa

La próxima sesión de la Asamblea General Interuniversitaria se realizará el sábado 29 de noviembre, a partir de las 10 horas, en el auditorio Che Guevara de la Facultad de Filosofía v Letras de la UNAM, informó el colectivo estudiantil.

Se espera que en dicha reunión los jóvenes evalúen la efectividad de la anterior jornada de lucha por Ayotzinapa y definan el plan de acción para los próximos días.

Ayer, algunos de los colectivos que participan en la asamblea acudieron a la PGR para exigir la liberación de los detenidos después de las marchas del pasado jueves, que confluyeron en el Zócalo.

DE LA REDACCIÓN

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

PP, 3aby.

Sección Poly Vica

"El cónsul de Chile estaba con este detenido para prestarle el apoyo que se da a cualquier connacional que se halla en dificultades en el exterior. Por medio de nuestra dirección consular hemos estado en contacto desde el momento mismo de la detención", declaró el ministro.

"Cuando Maxwell Ilabac hizo

su declaración ante la justicia mexicana estuvo acompañado por el cónsul y ya tiene un abogado de oficio que lo defenderá", concluyó Muñoz.

■ Se avanza con las mejores técnicas de genética, asegura Fondebrider

Trabajamos con libertad en el caso de normalistas: forenses argentinos

DE LA REDACCIÓN

El titular del Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) que trabaja en el caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos consideró que México no necesita ayuda internacional y que los investigadores cuentan con la libertad necesaria para hacer su trabajo.

"Desde el punto de vista técnico, en este caso estamos bien. Aunque estamos haciendo una investigación independiente, por el lado del Estado también trabajan colegas mexicanos, y en este caso se está avanzando con las mejores técnicas y los mejores laboratorios de genética forense", señaló Luis Fondebrider, presidente del EAAF.

"Hay que tener un poco de paciencia, ya que los tiempos de la ciencia lamentablemente son mucho más lentos" que los de los familiares de las víctimas, añadió durante una entrevista con la agencia de noticias Reuters.

Aunque versiones de algunas autoridades y de criminales implicados en el caso señalan que los estudiantes fueron asesinados y sus cuerpos quemados, los familiares dudan de esta hipótesis y reclaman su aparición con vida.

El titular de los forenses argentinos, de todos modos, prefirió evitar polémicas: "Nosotros

no comentamos las declaraciones que ha hecho el procurador" general de la República, Jesús Murillo Karam, dijo Fondenbrider.

"Nos concentramos en nuestra tarea, y nuestra forma de trabajar es avanzar en el análisis de los restos e ir produciendo informes para los familiares y para las autoridades a medida que tenemos resultados. Preferimos no especular o no hacer declaraciones sobre cómo pudo haber sido el proceso", recalcó.

ber sido el proceso", recalcó. El EAAF, fundado en 1984, ha participado con éxito en la bús-

queda e identificación de restos de los miles de desaparecidos de la última dictadura argentina, así como en más de 30 países de América Latina, Asia, Europa y África.

Ahora, los familiares de los estudiantes depositan su confianza en los expertos argentinos para llegar a la verdad. "Para nosotros es una responsabilidad enorme que nos hayan confiado esta tarea los familiares, por eso nuestro trabajo tiene que ver con mantenerlos informados constantemente de los avances", manifestó Fondebrider.

En Cuba se adhieren a reclamo de justicia

La Federación Estudiantil Universitaria (FEU) de Cuba dio a conocer una declaración en solidaridad con los 43 estudiantes

de Ayotzinapa desaparecidos desde el pasado 26 y 27 de septiembre y se adhirieron a su "reclamo de justicia".

Mediante un comunicado, la FEU señaló que "durante las recientes semanas América Latina, y de manera particular su movimiento estudiantil, ha seguido la evolución de un suceso de extraordinaria connotación: la desaparición de 43 estudiantes normalistas en el estado de Guerrero, México".

Luego de destacar que las muestras de solidaridad han sido múltiples, el organismo señaló que "la juventud estudiantil cubana, heredera de la tradición revolucionaria de Julio Antonio Mella, condena la violencia y el narcotráfico, resultado de años de explotación, miseria y políticas entreguistas a los intereses del imperialismo yanqui".

Los estudiantes de la isla "condenamos enérgicamente la tortura, el crimen, y las desapariciones", y ratifican: "estamos junto al pueblo mexicano en su reclamo de justicia".

DE LA REDACCIÓN



OLAJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





23-NOV-2014 Fecha

Página PP, 3aby + Sección Politica

■ Llevarlos a penales de máxima seguridad, otro agravio que abona al coraje

Prostituyen la justicia al inculparlos de motín y asociación delictuosa: ONG

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

Las acusaciones por motín, asociación delictuosa y homicidio en grado de tentativa contra 11 de los 15 detenidos el pasado día 20 en el Zócalo capitalino, quienes fueron consignados ayer a los penales de Nayarit y Veracruz por su supuesta participación en los disturbios ocurridos luego del mitin para exigir la aparición de los 43 normalistas desaparecidos, son "desproporcionadas" y buscan intimidar a los grupos críticos del gobierno, señalaron activistas de organizaciones sociales.

Adrián Ramírez, presidente de la Liga Mexicana en Defensa de los Derechos Humanos, afirmó que aun si los acusados hubieran participado en los hechos que se

les señalan, no es posible acreditar delitos tan graves como intento de homicidio o asociación delictuosa, por lo que este hecho demuestra que los jueces están utilizando la lev "de manera facciosa" para castigar a los disidentes.

"Si alguien cometió algún delito, que se le sancione, pero de acuerdo con lo que haya hecho, en vez de usar el derecho para prostituir la justicia y criminalizar el derecho a la manifes-

tación. Llevarlos a un penal de alta seguridad es un agravio más, y eso únicamente abona a que la población tenga más coraje", advirtió.

"Estamos en el inicio de una larga noche de represión. En todo caso, ¿dónde están las sanciones para los policías que gol-pearon personas en el Zócalo? Tenemos testimonios claros de manifestantes inermes, sentados en el suelo, que fueron agredi-

dos. Por eso hay un exceso, una desproporción aberrante en el castigo que están dando a los 11 consignados", dijo.

Castigo a la protesta

Víctor Hugo López, director del

Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas, coincidió en que se está haciendo un "uso arbitrario y excesivo" de la ley, con el propósito real de castigar la protesta social.

"Se usan figuras como intento de homicidio y atentado contra la paz pública contra jóvenes que estuvieron manifestándose, e incluso contra algunos que no lo hicieron, pero se omiten los abusos policiacos y el uso desproporcionado de la fuerza pública, además de las detenciones arbitrarias", remarcó.

Todo lo anterior hace pensar que "va a ocurrir un fenómeno de represión generalizada, tomando en cuenta las declaraciones de Enrique Peña Nieto y Miguel Ángel Osorio Chong, en términos de que hay límites para la protesta. Si así pasa, lo único que van a hacer es encender nuevos focos de indignación frente a un Estado rebasado, que sólo usa la ley para justificar la represión", alertó.

Chile apoya a connacional arrestado el jueves en el DF

ENRIQUE GUTIÉRREZ

Corresponsal

SANTIAGO, CHILE. El canciller chileno, Heraldo Muñoz, informó este sábado que el connacional detenido en México y acusado de terrorismo afirma que no tuvo participación alguna en los enfrentamientos entre los estudiantes y los antimotines de la policía, durante la protesta por los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, la cual tuvo lugar el pasado jueves en el Centro Histórico de la ciudad de México.

Muñoz señaló que mantiene contacto con el embajador de Chile en México, Ricardo Núñez, quien le explicó que Laurence Maxwell Ilabaca, de 47 años, ya declaró ante la Procuraduría General de la República y continúa bajo custodia.

En su testimonio admitó haber ido a la marcha en bicicleta, pero negó haber participado en los choques que desataron los policías, dijo.

Alumno de la UNAM

Asimismo, indicó que Maxwell Ilabaca, quien estudia un posgrado en literatura en la Universidad Nacional Autónoma de México, se encuentra acompañado por el cónsul en la capital mexicana desde el momento de su detención.



OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Página PP, 3aby) Sección Polica

■ El tema Ayotzinapa rondó encuentro de procuradores y jueces

Jamás será la violencia vía para obtener justicia, advierte Osorio

■ Buscar que los ciudadanos opten por la vía institucional, pide Gobernación

FABIOLA MARTÍNEZ

El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que la violencia jamás será la vía para obtener justicia. Llamó también a policías, investigadores y jueces a hacer su trabajo con diligencia "para que los ciudadanos opten, como han hecho en su inmensa mayoría, por la vía institucional para encontrar respuesta a sus demandas".

El camino para consolidar a México como país de leyes y con plena vigencia del estado de derecho son sus instituciones, las cuales pertenecen a la ciudadanía y deben estar a la altura de sus demandas y necesidades, agregó.

El funcionario federal clausuró ayer el Encuentro Nacional de Procuración y Administración de Justicia, cónclave en el que los representantes de ambas instancias dieron su espaldarazo al presidente Enrique Peña Nieto y su gobierno, así como al procurador general de la República, Jesús Murillo Karam -presente en el podio-, por el caso de los 43 normalistas desaparecidos desde hace casi dos meses.

Ninguno de los oradores mencionó la palabra "Ayotzinapa", lugar en el que se encuentra la escuela de los jóvenes detenidos por policías de Iguala, Guerrero, quienes los entregaron al crimen organizado. Sin embargo, el tema rondó en toda la ceremonia.

Victoria Adato Green, ex magistrada y ex ministra numeraria, recibió la presea Manuel Crescencio García Rejón, y durante su mensaje pidió al procurador Murillo que "no desmaye".

Édgar Elías Azar, presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia del país (y titular del tribunal capitalino), ponderó el valor de la unidad de quienes encabezan las instituciones, más allá de filiaciones ideológicas. Con ese enfoque emitió el apoyo de los tribunales al trabajo de Murillo (responsable de la investigación para develar el paradero de los normalistas de Ayotzinapa) y al secretario Osorio en la construcción de un nuevo sistema de justicia.

"Debe estar seguro, señor secretario, que en estos momentos

en los que la gente reclama justicia, en estos momentos en los que se ansía la paz y reconciliación, la nación encontrará jueces que, con la Constitución en la mano, sabrán respetar los derechos y proteger las libertades de todos los ciudadanos", dijo.

Ninguno de los funcionarios presentes dio entrevistas a la prensa, aunque con diversos matices se habló del derecho de manifestación de los ciudadanos, siempre y cuando se haga por la vía pacífica.

En su turno, Osorio Chong dijo que el tiempo actual llama a todos a redoblar esfuerzos para

avanzar por la ruta de la justicia plena y poner punto final a la impunidad, para lo cual no hay colores ni ideología. También dijo que es necesario que las leyes estén en correspondencia con la realidad, a partir del diálogo y el debate democrático.

"Se trata de que ante la comisión de cualquier delito se esclarezcan los hechos, se proteja al inocente, se repare el daño y que quien violente la ley sea juzgado conforme a derecho", expresó.

Asimismo, destacó la importancia del trabajo conjunto y coordinado de los distintos nive-

les de gobierno, específicamente para conseguir las metas del nuevo sistema de justicia penal, al cual se refirió como el cambio jurídico más profundo del siglo. El nuevo entramado, conocido como "de los juicios orales", deberá operar en todo el país a más tardar en junio de 2016.

Para ello, dijo, necesitamos el compromiso de todos: una policía profesional que persiga el delito sin quebrantar el debido proceso; de ministerios públicos que investiguen con rigor, y de jueces y magistrados que apliquen la ley sin restricción.

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL VI LEGISLATURA



Fecha 23-NOV-2014

Página

Sección ///

Reclaman familiares arrestos ilegales tras marcha en Zócalo

- Dicen que policías del DF aprehendieron a manifestantes y los entregaron a PF
- Envían a 11 a penales federales; cuatro a reclusorios capitalinos

MARCOS MUEDANO, DENNIS A. GARCÍA, NATALIA GÓMEZ, EDUARDO HERNÁNDEZ Y FANNY RUIZ

-politica@eluniversal.com.mx

Autoridades capitalinas y federales ejercieron acción penal contra 26 personas por los hechos violentos del pasado jueves 20 de noviembre durante los enfrentamientos con policías.

En total fueron turnadas a la cárcel 15 personas, cuatro de ellas ante la justicia del fuero común y 11 más ante la federal.

La Procuraduría General de la República (PGR) consignó por los delitos de tentativa de homicidio, motín y asociación delictuosa a 11 personas que fueron arrestadas por los disturbios en el Zócalo capitalino, tras la manifestación pacífica.

Además, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) presentó cargos contra cuatro jóvenes detenidos en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

Los cuatro consignados por parte del fuero común quedaron a disposición de la autoridad correspondiente por delitos no graves, acusados de ataques a la paz pública, además del delito de portación y fabricación de objetos aptos para agredir.

Según la PGJDF, el Ministerio Público, aunque otorgó el beneficio de libertad provisional bajo caución a 11 personas, turnó a un juez el expediente en el que se les acusa de ataques a la paz pública y ultraje a la autoridad.

De las 11 personas consignadas en el fuero federal, ocho son hombres y tres mujeres. Al menos siete son estudiantes, la mayoría de la UNAM, incluyendo a Laurence Maxwell Ilabaca, de 47 años y de origen chileno, quien estudia un doctorado en Letras. Ellos fueron enviados al penal federal de Villa Aldama, en Veracruz, y ellas al de Tepic,

Nayarit. Todos quedaron a disposición del Juzgado 17 de Distrito con sede en Xalapa, Veracruz.

En el caso de los cuatro consignados por el fuero común son tres hombres y una mujer, tres estudiantes de la UNAM y uno de la UACM. Los primeros fueron enviados al Reclusorio Norte y ella a Santa Martha Acatitla.

Alejandro Jiménez, abogado del Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia, y representante de algunos de los arrestados, explicó que en la averiguación previa PGR/SEI-DO/UIETA/194/2014, el Ministerio Público determinó no acusarlos de terrorismo y delincuencia organizada, pero sí de motín y asociación delictuosa, ambos delitos graves, por lo que no alcanzan fianza.

Los detenidos fueron trasladados de la SEIDO a las 07:00 horas de ayer a los penales federales, por lo que ahora el juzgado cuenta con un plazo de 72 horas para determinar si se les somete a

proceso, o si la defensa lo solicita, se puede ampliar el término constitucional a 144 horas.

El abogado del Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia explicó que durante el proceso legal que se les ha seguido a los 11 detenidos, existen violaciones al debido proceso por parte de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) y la Policía Federal.

"Las detenciones se realizaron por los granaderos en la avanzada que hizo la policía del Distrito Federal en el operativo, los pusieron a disposición de la Policía Federal con la orden de traerlos directamente a la SEIDO", afirmó.

El embajador de Chile en México, Ricardo Núñez, dijo que de acuerdo con la información que él tiene, Laurence Maxwell se encontraba encadenando su bicicleta cuando fue detenido.

En entrevista con EL UNIVERSAL agregó que buscarán que en este caso se proceda conforme a los estándares

internacionales de respeto a los derechos humanos. Sin embargo, eludió pronunciarse sobre si la aprehensión se dio de manera arbitraria.

Dijo que de acuerdo con información con la que cuenta, en Santiago de Chile se prepara una manifestación frente a la Embajada de México para exigir la liberación del joven.

Ayer, alrededor de las 2 de la tarde cerca de 500 personas —según la SSPDF— marcharon del Ángel de la Independencia a la SEIDO para pedir la liberación de los detenidos.

En la marcha participaron integrantes del Frente Popular Francisco Villa (FPFV), conocidos de Atzin Andrade, de la Escuela de Arte "La Esmeralda"; de Hugo Bautista, estudiante de Sociología en la UNAM, y amigos del doctorado en Letras del chileno Laurence Maxwell Ilabaca.

Después ofrecieron una conferencia de prensa en la que el primer orador fue José Coronado, amigo del es-

Los detenidos

FUERO FEDERAL

 Laurence Maxwell Ilabaca, chileno de 47 años. Cursa un doctorado en Letras en la UNAM. De

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

Sección Naclov

acuerdo con el secretario de Gobernación, fue uno de los más violentos

Atzín Andrade González, 29 años. Estudiante de la Escuela Nacional de Pintura, Escultura y Grabado "La Esmeralda", del INBA

- Hugo Bautista Hernández, estudiante de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM
- Juan Daniel López Ávila, estudiante
- Roberto Jasso del Ángel, estudiante
- Luis Carlos Pichardo, 45 años.
 Ese día salió a buscar trabajo y luego acudió a la marcha
- Ramón Domínguez Patlán.
 Se desconocen más datos
- Francisco García Martínez.
 Se desconocen más datos
- Tania Damián Rojas,

estudiante de la FCPyS de la UNAM

- Hillary Anali González, estudiante de la FCPyS
- Liliana Garduñi Ortega,
 30 años. Madre soltera
 FUERO COMÚN
- Alejandro Cabrera Ávila, estudiante de Contaduría en la UNAM
- Samantha Iraís Buendía Hernández, estudiante del CCH Azcapotzalco de la UNAM
- José Manuel Morales Ruiz, estudiante de la UACM
- Miguel Ángel Lara Mosso, estudia el séptimo semestre de Derecho en la FES Acatlán de la UNAM

tudiante chileno, quien según Coronado, "se encontraba en su bicicleta en la colonia Centro cuando fue alcanzado por una turba de manifestantes que escapaban de ser aprehendidos, en ese momento fue imposible el poderse mover y los agentes policiales lo detuvieron y golpearon".

Perla Gómez, titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), manifestó que se continúan documentando los eventos con respecto a la actuación de la autoridad local durante el desalojo del Zócalo para deslindar responsabilidades.

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

■ Bajo cero, la realidad del crecimiento económico; la población creció 1.8%, dice

Nunca se endeudó al país como ahora: AMLO

RENÉ ALBERTO LÓPEZ

Corresponsal

VILLAHERMOSA, TAB.

En México hay decrecimiento económico y Enrique Peña Nieto ha endeudado al país en tan poco tiempo como ningún otro presidente en la historia reciente del país; estamos "debajo de cero en crecimiento económico", afirmó Andrés Manuel López Obrador al descartar que se vaya a dar un aumento de 2.1 en el producto interno bruto (PIB) durante 2014, como anunció el viernes la Secretaría de Hacienda.

Ante habitantes de la costa tabasqueña, el dirigente de Morena explicó que si se lograra el crecimiento anunciado, "más 1.1 del año pasado, nos da 3.2. Eso, dividido entre dos, da 1.6 por ciento. ¿Saben cuánto ha crecido la población en México? 1.8 por ciento. Lo que quiere decir que ya estamos debajo de cero en crecimiento económico".

En su tercer día de gira por su tierra natal, dijo que la deuda adquirida por el gobierno de Peña Nieto asciende a un billón 500 mil millones de pesos, y que ni las gestiones de José López Portillo ni la de Luis Echeverría alcanzó esa cifra.

En su recorrido por localidades del municipio de Cárdenas, entre ellas la Villa Benito Juárez, en la costa, volvió a abordar el tema de la Casa Blanca y sostuvo que el gobierno federal continúa otorgando obras al contratista Juan Armando Hinojosa Cantú, y por ello éste le dio una casa de 100 millones de pesos a Peña Nieto.

Dijo que esa relación la mantienen desde que el mandatario fue gobernador del estado de México, donde le entregó más de 30 mil millones de pesos en obras a su "contratista preferido".

López Óbrador también visitó Santa Rosa, donde explicó que el gobierno de Enrique Peña Nieto se sostiene en dos pilares: la corrupción y el control de los medios de comunicación, y señaló que contra todo eso hay que luchar para cambiar al país.

Desde su cuenta de Facebook, López Obrador criticó el discurso presidencial acerca de las protestas ocurridas a raíz de la muerte de seis personas y la desaparición

de 43 estudiantes de Ayotzinapa: "¿Quiénes son los desestabilizadores?", se preguntó, y escribió

que Peña Nieto ni siquiera reconoce que los principales provocadores en México son los integran-

tes de la mafia del poder, que él representa.

"¿O acaso el gobierno no está en manos de una banda de malhechores dedicados a robar y a extorsionar al pueblo, con el añadido de la frivolidad, la ineptitud y la deshonestidad del "primer mandatario de la nación?", cuestionó.

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-1

23-NOV-2014

Página

____ S

ección 0100

■ Dice que el gobierno infiltra marchas pacíficas con provocadores

Los últimos discursos de Peña, presagio de *mano dura*: Bartlett

ANDREA BECERRIL

El senador Manuel Bartlett advirtió que los últimos discursos del presidente Enrique Peña Nieto, anuncian "la mano dura" con que pretende desactivar la rebelión surgida en el país por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el avance del crimen organizado y la corrupción en todos los niveles de gobierno.

El viejo PRI represor está de vuelta con una estrategia "que busca desvirtuar las movilizaciones pacíficas para sofocar luego todo asomo de descontento, porque no quieren que haya ningún caldo de cultivo de revuelta, cuando se instalen en el país las empresas trasnacionales que vendrán a explotar el petróleo".

Para ello, agregó, cuentan con el apoyo de Estados Unidos y sus agencias de inteligencia y seguridad, que protegen de esa forma sus propios intereses.

El coordinador del PT en el

Senado consideró que Peña está dispuesto a reprimir las protestas y así lo expresa en cada intervención que ha tenido desde hace una semana en que regresó de China y Australia. "Han sido discursos

amenazantes, donde alude con insistencia a que la pretensión de los miles de ciudadanos que se han manifestado por las calles es desestabilizar su gobierno."

Sostuvo que la estrategia del gobierno federal ha sido meter provocadores en las marchas efectuadas en la ciudad de México, donde miles exigen conocer la verdad sobre los hechos de Iguala,

"pero protestar también contra la corrupción y tráfico de influencias que el mismo Peña lleva a cabo, de la que es ejemplo claro la llamada casa blanca".

Agregó que, además de dar la impresión de que las manifestaciones son violentas, otra "de las falacias" que desde el gobierno se han propalado es que la tensión que se vive ahuyentará la inversión extranjera en petróleo y electricidad.

"Mentira, es parte de la intención de enfriar la rebelión nacional, un movimiento que no sólo está en los muchachos que gritan en las calles consignas para que Peña renuncie, sino en sectores que no tienen que ver con la política y hasta gente del régimen, que están preocupados por lo que pasa."

Es falso, insistió, que la inversión extranjera no llegará. Las trasnacionales petroleras estuvieron en Irak, pese a los bombardeos y vendrán a México, "sólo que antes Peña les allanará el camino a fin de que puedan tomar posesión de la parte del territorio que requieran".

En Puebla, por ejemplo, se han instalado por la fuerza, con el apoyo del gobierno estatal, empresas mineras que trabajarán a cielo abierto, pese a las protestas.

El mismo escenario se pretende repetir en todo el país en el caso de las petroleras extranjeras, porque hay un diseño especial geopolítico, que parte de la decisión de Estados Unidos de controlar los hidrocarburos mexicanos, para su propia seguridad energética.





Fecha 23-NOV-2014

Página

Será hasta hoy cuando den una postura oficial

Perfila AGP rechazar al nuevo director del IPN

A un día de la mesa de diálogo con autoridades federales, los estudiantes no lograban un acuerdo en los temas pendientes

Elba Mónica Bravo/México

a Asamblea General Politécnica (AGP), que definirá la postura sobre la designación del nuevo director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, así como la firma de siete preacuerdos con autoridades federales, arrancó ayer con la postura de rechazo de algunas escuelas al ex secretario general de la Anuies.

do se dé a conocer la postura oficial de la AGP y si finalmente firmarán los siete preacuerdos pendientes en la mesa de diálogo

tarías de Educación, Hacienda y Gobernación que concluyó la madrugada del jueves pasado y que se reanudará mañana a la 1 de la tarde en el auditorio Alejo Peralta, del Centro Cultural Jaime Torres Bodet.

El estudiante de la Escuela

Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA) Zacatenco, Donovan Garrido, llevó a la AGP la postura de rechazo al recién nombrado director, y afirmó que buscará que la posición de la asamblea Será hasta hoy domingo cuan- de su escuela no se quede en un asunto "simbólico".

Desde el inicio de las mesas de diáloge, la AGP exige la presencia del nuevo director para que firme con las autoridades de las secre- los acuerdos y se comprometa a dar seguimiento a la realización del Congreso Nacional Politécnico.

Antes de que iniciara la AGP, Garrido refrendó que la designación de Fernández no resuelve el problema de fondo en el IPN, porque el movimiento no surgió por la ex directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante,

La AGP inició a las 13 horas de ayer en el Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud, unidad Milpa Alta, y al cierre de la edición aún continuaban con el debate sobre si firmarán los

siete preacuerdos que quedaron pendientes.

Los temas de los preacuerdos son la remuneración de los ex directores del IPN, -quienes

perciben una pensión vitaliciala garantía de no represalias contra los estudiantes que participen en el movimiento, la salida de la Policía Bancaria Industrial, erradicar a los grupos porriles, y la no incorporación del nivel medio superior al Sistema Nacional de Bachillerato, así como al Tecnológico Nacional de México.

También se denunció la desaparición del estudiante de la ESIA, Sergio Torombolo, de segundo semestre del turno matutino. quien fue visto por última vez en el Zócalo capitalino, tras las marchas del jueves pasado.

La SEP informó que "se podrá contar con la presencia del nuevo director del IPN, Enrique Fernández Fassnacht" en la próxima mesa de diálogo. M



CIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Página

05

Sección/Vallel

Señalan a Omar Cuenca Marina

Identifica PGR a líder de Rojos

Protegen en Fiscalía y Seguridad Pública de Guerrero a capo, acusa Casarrubias

ABEL BARAJAS

Sidronio Casarrubias Salgado, presunto líder de Guerreros Unidos, aseguró en su declaración ante la Procuraduría General de la República (PGR) que Omar Cuenca Marina "El Niño Popis" es el nuevo jefe de la organización criminal de los Rojos, sus rivales.

De acuerdo con el expediente 100/2014 del Juzgado Primero de Distrito en Procesos Penales de Matamoros Sidronio Casarrubias Salgado afirma que "El Niño Popis" ha asumido el control de esa organización rival.

A raíz del caso de los 43 normalistas desaparecidos, algunos testimonios recabados por la PGR señalan que este sujeto tiene como principal operador a Santiago Mazari Hernández "El Carrete" o "El señor de los caballos".

"Santiago Mazari Hernán-

dez alias 'El Carrete' o 'El Señor de los Caballos', ya había hecho alianza con Omar Cuenca Marino alias 'El Niño Popi' y líder del grupo delictivo los Rojos", dijo Casarrubias al Ministerio Público Federal.

Agrega que "El Niño Popis" tiene protección de algunos elementos de la Fiscalía y la Secretaría de Seguridad Pública de Guerrero y que el día en que se registraron las desapariciones de los normalistas, había enviado a un grupo de sicarios

a Iguala

La organización criminal de los Rojos recibe el nombre de su líder original Jesús Nava Romero "El Rojo", jefe de un clan que, como los Pineda Villa, estuvo asociado al Cártel de los Beltrán Leyva.

"El Rojo", de hecho, fue de los hombres que acompañó y murió con Arturo Beltrán Leyva "El Barbas", en el enfrentamiento donde fueron abatidos por la Secretaría de Marina en Cuernavaca, el 16 de diciembre de 2009.

En 2009, los hermanos Mario y Alberto Pineda Villa, apodados "El MP" y "El Borrado", fueron ejecutados en Morelos.

Varios de los sobrevivientes de ambos clanes fueron perseguidos y encarcelados, como Leonor Nava Romero "El Tigre" y Salomón Pineda Villa "El Molón".

Más tarde, ambas familias empezaron a rivalizar por el control delincuencial en distintos municipios de Guerrero e hicieron alianzas para tratar de combatir a sus enemigos.

En el expediente referido, se menciona que La Familia Michoacana coincidía con los Rojos en un objetivo: combatir a los Guerreros Unidos. Éstos, a su vez, conservaron algunas alianzas con grupos locales que trabajaron para los Beltrán Leyva.

El liderazgo de Omar Cuenca aparentemente surgió a raíz de que los hermanos Nava Romero fueron diezmados por las capturas, al mismo tiempo que consolidó su alianza con "El Carrete", quien es sobrino de Alfonso Miranda, diputado del Partido del Trabajo en Morelos.







Fecha 23-NOV-2014

Página



Niega Marina agentes armados de EU en México

REFORMA / STAFF

La Secretaría de Marina reconoció que agencias de Estados Unidos colaboran con la Armada, pero rechazó que personal estadounidense participe armado en operaciones de campo.

"Se niega categóricamente que autoridades americanas o de cualquier otro país hayan

participado con personal de la Armada de México en operaciones tácticas en campo, contra la delincuencia organizada, utilizando uniformes y armamento mexicano", indica en respuesta a una nota de The Wall Street Journal (WSJ).

La colaboración de las agencias estadounidenses, detalla, incluye transferencia de infor-naloa, pero, remarca, fue duran-

mación operativa y apoyo en le una sesión de entrenamiento adiestramiento y entrenamien- de personal de la Armada. to de personal de la Armada.

nal mexicano sobre manejo de contra el crimen organizado. equipo de alta tecnología.

Uno de esos elementos, confirma, resultó herido en Si-

WSJ informó el viernes que Elementos del Servicio de alguaciles de EU participan con Alguaciles, explica, imparten re- armas y uniformes de la Armagularmente instrucción a perso- da mexicana en operaciones



ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014



"Traba" Congreso 21 leyes de justicia penal

Pendientes aprobaciones clave

HORACIO JIMÉNEZ

-horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Este lunes entrará en vigor en los estados de Durango y Puebla el nuevo Código de Procedimientos Penales, perosin uno de sus principales reglamentos que es la Ley Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias (MASC) en materia penal.

En las cámaras de senadores y de diputados están pendientes de aprobar 21 leves que forman parte del nuevo Sistema de Justicia Penal.

Entre ellas se encuentran: Las leyes Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias en materia penal; Nacional de Ejecución de Sanciones Penales y la reforma constitucional para expedir el sistema nacional de justicia para adolescentes.

También se ubican las leyes Federal de Defensoría Pública; Orgánica del

Poder Judicial de la Federación; Orgánica de la Procuraduría General de la República (O de la Fiscalía General de la República); General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, General de Víctimas, Federal Contra la Delincuencia Organizada y el Código Penal Federal, entre otras.

Fuentes del Poder Judicial informaron que la carencia de estos instrumentos los orilló a subsanar los huecos a través de acuerdos, como sucedió con la designación de jueces de ejecución de sentencia, y a lo mismo se verían orillados ante el incumplimiento por la ley para mecanismos alternativos de solución de controversias.

Entrampada. El pasado jueves, en la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados se abrió un intenso debate entre las distintas fuerzas que buscaban avalar la Ley Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias en materia penal: una minuta que envió el Senado, sin embargo, "se atoró" debido a que se pretendía avalar sin ninguna modificación.

Con esta nueva lev, el Estado abre la puerta como mediador a un "facilita-

dor" que será el intermediario entre ambas partes para tratar de desahogar las controversias, lo innovador aquí es que no habrá intervención de abogados, pues el "facilitador" podría hacer una propuesta que convenza a ambas partes, o incluso los dos involucrados también pueden hacer sugerencias de solución de los casos.

Las diferentes bancadas, sobre todo de izquierda y del Partido Acción Nacional hicieron por lo menos 15 obser-

vaciones para que fueran involucradas en el dictamen final, sin embargo, no se tomaron en cuenta y ahora tendrán una nueva reunión la próxima semana para ver si se ponen de acuerdo, argumentó la legisladora perredista Alfa González.

La diputada de zquierda criticó que, al parecer, existe una consigna desde el Poder Ejecutivo para que se apruebe este dictamen sin ninguna modificación o ajuste.

El "atorón"

FRENAN NUEVO SISTEMA

- Iniciativas pendientes. En la Cámara de diputados se estancó la Ley Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias en Materia Penal (nueva) y la reforma constitucional para expedir el sistema nacional de justicia para adolescentes. En el Senado la Ley Nacional de Ejecución de Sanciones Penales (nueva)
- Reformas sin presentar. A las leves Federal de Defensoría Pública, Orgánica del Poder Judicial de la Federación, Orgánica de la Fiscalía General de la República, Federal Contra la Delincuencia Organizada, de Amparo, General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, General de Víctimas; General para Prevenir, Sancionar v Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas; Federal para la Protección a Personas que Intervienen en el Procedimiento Penal y al Código Penal Federal, figuran principalmente.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23 - NOV - 2014

Página



Sección FOLLICA

Votantes exigen al PRI acabar con la corrupción

 La sociedad pide también una real rendición de cuentas y transparencia, sobre todo en el manejo de los recursos públicos

ARIADNA GARCÍA

-ariadna.garcla@eluniversal.com.mx

Acabar con la corrupción y la impunidad, y tener una real rendición de cuentas y trans- los ciudadanos", exigió Juan parencia, sobre todo en el Pérez López, de Colima. manejo de los recursos públi-

cos, es lo que la sociedad pide que empuje el PRI.

A través de la página web que el PRI abrió al público para recopilar opiniones y a partir de ello elaborar su plataforma electoral 2015, los comentarios centran su atención en la necesidad de que se privilegie la transparencia gubernamental y con ello el respeto al ciudadano.

"La rendición de cuentas y la igualdad para todos los ciudadanos", sugirió Carlos Gutiérrez Ríos, de Tlatlaya, Estado de México.

El 15 de octubre pasado el tricolor inició con los trabajos para la integración de su plataforma electoral para el próximo año.

"Hacer un sistema realmente transparente, donde al corrupto se le exponga y responsabilice y se haga cumplir los derechos de

Foro.Los analistas Luis Carlos Ugalde y Juan Gabriel Valencia coincidieron en que México vive una severa crisis de legitimidad en el desempeño de la función pública, por ello urge contar con mecanismos "reales" de transparencia y rendición de cuentas a todos los niveles.

Al participar en el foro Gobernabilidad y Democracia de Resultados organizado por el PRI, Ugalde director de la consultora Integralia, dijo que el Congreso debe prestar atención a la rendición de cuentas de los recursos, la fiscalización, temas sobre los cuales es necesario trabajar para con ello lograr la credibilidad de la función pública.

Por su parte, el analista Juan Gabriel Valencia destacó que los recientes hechos que ocurrieron en Iguala, Guerrero, evidencian que la principal debilidad en el país está en los municipios y por ello refiere que llegó el mo-

mento de la recomposición de competencias en todos los órdenes de gobierno. •

"Hacer un sistema realmente transparente, donde al corrupto se le exponga y responsabilice y se haga cumplir los derechos ciudadanos"

JUAN PÉREZ LÓPEZ originario de Colima







Fecha 23 - NOV - 2014

Página

Sección X00000

Paga Gobierno a sobreprecio terreno para Congreso estatal

ompra Morelos más carc

Le vende particular en \$8,440 el m² que 4 meses antes adquirió en \$1,351

BENITO JIMÉNEZ

El Gobierno de Morelos pagará 525 por ciento más por el terreno en el que se construirá el nuevo Congreso estatal.

El predio, de 6 mil 884 metros cuadrados, fue adquirido por particulares el 27 de diciembre de 2013 en 9.3 millones de pesos.

Cuatro meses después, la Administración de Graco Ramírez, sin estudios de avalúo, compró una tercera parte de ese te-rreno en 20.3 millones de pesos para cimentar ahí el edificio del Poder Legislativo.

En octubre de 2013, el Congreso de Morelos había aprobado un catálogo de obras, entre ellas la de una nueva sede legislativa con una inversión de unos 500 millones de pesos.

El predio fue vendido por María del Rosario Ángeles Susana Guerrero González, a través de su representante legal, Carlos García Camacho, a César Alberto Leal Torres, Osmara Marlene Leal Torres y Sharon Issamar Leal Torres.

en un 33 por ciento cada uno, y a Julio César Leal Bobadilla, como usufructuario por el 100

por ciento de la propiedad.

Los particulares compraron a mil 351 pesos cada metro cuadrado del denominado Rancho Colorado, en Cuernavaca.

El 22 de abril de 2014, revendieron cada metro cuadrado en 8 mil 440 pesos al Gobierno de Morelos para que cimentara ahí el edificio legislativo, es decir, 525 por ciento más caro.

De acuerdo con las escrituras de compraventa, de las cuales REFORMA posee copia y que se encuentran en la cuenta catastral 1100-03-029-038, el terreno, ubicado en Adolfo Ló-

pez Mateos, en el barrio de La Guadalupita, fue vendido en su totalidad en 9 millones 300 mil pesos.

Cuatro meses después, Leal Bobadilla manifestó su voluntad de transferir al Gobierno del Estado una superficie de 2 mil 415 metros cuadrados, es decir, 35 por ciento de la superficie, en 20 millones 382 mil 600 pesos.

En la parte compradora intervinieron Adriana Flores Garza, Secretaria de Hacienda del Estado de Morelos, y Carlos Riva Palacio Than, Secretario de

También los testigos Javier Lenin Mejía Grijalva, identificado como socio de la empresa Inmobiliaria Vecero, S. A. de C. V., y Helio Brito Cantú, director general de asuntos contenciosos de la Consejería Jurídica, según el sitio web del Gobierno de Morelos.

En el contrato de compraventa se asienta que el Estado dio un anticipo de 3 millones de pesos, y el resto, 17 millones 382 mil 600 pesos, sería pagado a más tardar el 11 de junio de 2014.

> Negocio redondo

> > 2013, dic. 27

paga un particular por predio (foto) de 6 mil 884 m³.

2014, abril 22

paga Gobierno de Morelos por 2 mil 415 m² de ese terreno.







Fecha 23 - NOV - 2014

Página

0+

Sección <u>Mallon</u>

Liberan a 10 detenidos en Chiapas

EDGAR HERNÁNDEZ

TAPACHULA.- Hasta ahora han sido liberadas diez de las 13 personas detenidas el jueves por los daños a comercios en San Cristóbal de las Casas durante las manifiestaciones por Ayotzinapa, infiormaron fuentes oficiales.

La liberación ocurrió, indicó la fuente, tras la intervención del magisterio chiapaneco que negoció con el Gobierno del estado.

Manuel Mendoza Vázquez, miembro de la dirigencia de la Sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) defendió que los detenidos son inocentes.

Además acusó que la detención fue un acto ilegal, pues corrió por parte de un grupo de choque y luego entregados a las autoridades.

El jueves un grupo de encapuchados incendió tres comercios a las que lanzó bombas molotov. Rompió los cristales de varios negocios del Centro Comercial Soriana y saqueó tiendas de autoservicio.

Por ese hecho la Procuraduría Estatal informó de la detención de 13 personas.







Fecha 23-NOV-2014

Página

Alcalde asegura que el puerto "está bien"

Exagerada, la alerta de EU para Acapulco: gobernador

Israel Navarro, Víctor Michel, Rogelio Agustín y Javier Trujillo/Guerrero

 1 gobernador de Guerrero, Rogelio Ortega, aseguró que la alerta emitida por Estados Unidos para que sus ciudadanos no visiten la entidad, en particular Acapulco, es exagerada.

Indicó que buscará reunirse esta semana con el embajador Anthony Wayne para revocar

alerta de viaje debido a las ma- Guerrero esta en normalidad y

nifestaciones y hechos violentos trabajando", afirmó. que han ocurrido en el puerto a raíz de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa.

En una visita a la comunidad Villa Paraíso, en el municipio de Atoyac, para la entrega de viviendas, Ortega señaló que las

zonas de conflicto en su territorio están focalizadas en Tixtla y Ayotzinapa.

"Creo que sí están exagerando, en este momento estamos en una zona que en otras épocas era de la medida y, por el contrario, conflicto y ahora es absolutamente impulsen la imagen del estado. segura. El centro del conflicto El viernes pasado, autoridades está en Tixtla, Ayotzinapa y de ahí estadunidenses emitieron una salta a Chilpancingo y Acapulco.

Respecto al avance de las inves-

tigaciones en torno al paradero de los estudiantes, dijo que es necesario castigar a los autores materiales e intelectuales de ese genocidio. "Es bueno el apoyo de otros grupos en el mundo, porque es un gran dolor que produce, y eso nos compromete para trabajar en una proyecto de investigación a fondo para un castigo ejemplar a los autores intelectuales y materiales de este genocidio que se cometió el 26 y 27 de septiembre", dijo.

Ortega censuró los actos de violencia y llamó a los diferentes grupos que apoyan el movimiento a conducirse con respeto y de manera pacífica.

En tanto, el alcalde de Acapulco, Luis Walton, desestimó la restricción que emitió Estados Unidos, pues la situación turística en la costera (está) sin problemas en lo absoluto".

"Estamos invitando a los turistas extranjeros y a los nacionales a Acapulco, (el puerto) ha tenido manifestaciones, pero 90 por ciento de las manifestaciones han estado en orden... estamos bastante bien", aseguró. M







Fecha 23-NOV-2014

Página _

Se deben clarificar competencias, dice ante Alcaldes

Propone Camacho reforma municip

Advierten necesidad de mayor eficacia en la resolución de problemas locales

NORMA ZÚÑIGA

GUADALAJARA.- El dirigente nacional del PRI, César Camapermita a los gobiernos municipales actuar de manera más eficiente ante los desafíos que enfrentan.

El reto, indicó ante alcaldes de todo el País, es lograr el equilibrio entre los tres niveles de gobierno para garantizar la armonía v colaboración.

"Es un cambio constitucional para precisar competencian de cada ámbito de gobierno, con una actitud sólo solidaria v subsidiaria", explicó.

rificar competencias y corres- Ayotzinapa, el pasado 26 de pondencias con la fuente de septiembre en Iguala. recursos públicos para atender necesidades.

"Hoy quizás ese pacto entre autoridades y dirigencias partidarias tiene que mutar y convertirse en una caja de resonancia primero, entre la socie- co o filiación. dad civil, y hacerlas nuestras los que tenemos cargos de direc- Presidente Enrique Peña Nieto, ción partidaria", dijo en la con- el ex Gobernador mexiquense ferencia anual de municipios.

La reforma, planteó el dirigente del tricolor, pretende que los gobiernos municipales atiendan los problemas locales de manera más eficiente.

"Los municipios están llamados a ser protagonistas del futuro inmediato, por esta muy afortunada reversión de tendencias", abundó.

Propuso también profesionicipales, dar voz a los gobiernos locales en todos los órganos de decisión intergubernamental, ampliar sus fuentes de tributación, además de establecer una mayor coordinación entre los ámbitos local y federal.

CERRAR PASO A VIOLENCIA

Sólo haciendo justicia México retomará el rumbo, dijo Camacho, en referencia a la desapa-

El propósito, expuso, es cla-rición de los 43 normalistas de

"Haciendo justicia, no sólo aplicando la ley, el País tiene que retomar su ritmo y su rumbo", dijo y pidió fincar responsabilidades a quien corresponda, sin importar el credo políti-

Siguiendo el discurso del

también reprobó a quienes protestan con violencia.

"Frente a la violencia, la política, frente a la sinrazón, los argumentos, frente al caos, el orden, frente a las dificultades y el pesimismo, una renovada esperanza", enumeró.

Los mexicanos, dijo, coinciden en cerrarle el paso a la inseguridad, a la corrupción y a la impunidad, con el fin de que prevalezcan la seguridad, la justicia y la paz, apuntó.

"No cabe el golpeteo entre partidos, cuando lo que está de por medio es la recuperación de la seguridad, de la justicia y de

la paz", puntualizó.

Pide que el País no se 'ayotzinape'

NORMA ZUÑIGA

GUADALAJARA.- El Gobernador de Jalisco, el priista Aristóteles Sandoval, convocó ayer a los alcaldes del país a evitar que los grupos violentos se infiltren en las estructuras de gobierno y a que México no se "ayotzinape".

Para responder a los reclamos de la ciudadanía, el Mandatario jalisciense propuso impulsar gobiernos más horizontales que generen consensos.

"No queremos que se ayotzinape el País, no queremos que avancen esos pequeños grupos violentos que quieran infiltrar los gobiernos desde lo municipal", expresó en la inauguración de la conferencia anual de municipios.

MILENIC

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-NOV-2014

Necesaria,

Llamado de Banxico

Página

Sección 1

Notimex/México

1 Banco de México (Banxico) consideró necesario garantizar la aplicación adecuada la adecuada de las reformas estructurales para obtener mayores beneficios para obtener mayores beneficios

aplicación
de reformas

para los ciudadanos.
De acuerdo con el director de Investigación Económica del banco central, Alberto Torres
García "no bay consola sur la conomica del conomica de García, "no hay espacio para ser complacientes; lo que es más

importante ahora es la correcta implementación, para eso tenemos que asegurarnos como sociedad de que existan los mecanismos de disciplina adecuados".

Durante su participación en la 42 Convención Anual del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), comentó que a la par se tienen que lograr avances en la mejoría del marco institucional para tener una mayor eficiencia de los recursos y potenciar las reformas que abonen al

crecimiento del país, lo cual se complementará con un sistema sano para financiar los nuevos proyectos que se tendrán a partir de las reformas estructurales.

Recordó que la inflación para este año se calcula en 4 por ciento y para mediados del próximo se espera una disminución de 3 por ciento, debido a la eliminación de los cobros por larga distancia telefónica nacional e internacional y el menor incremento en gasolina. M